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Труженики нашей области, как 
и все советские люди, с горячим 
одобрением встретили , решения 
декабрьского Пленума ЦК КПСС 
о широком развитии химической 
промышленности. грандиозный 

план создания Большой химии 
страны. В эти дни на промышлен
ных предприятиях и стройках, в 
колхозах и совхозах области про
ходят собрания, на которых трудя
щиеся обсуждают материалы Пле
нума ЦК КПСС, намечают кон
кретные меры для претворения в 
жизнь решений декабрьского Пле
нума ЦК КПСС.

Состоявшееся на днях собра
ние областного партийного актива 
обсудило решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, определило 
пути для воплощения в жизнь ре
шений партийного Пленума, при
звало все партийные организации 
области, всех трудящихся внести 
свой вклад в развитие химиче
ской промышленности, создание 
Большой химии страны.

Для партийных организаций 
промышленных предприятий, стро
ек, вузов, колхозов и совхозов нет 
сейчас более важной задачи, чем 
определить свое место в общей 
борьбе за претворение в жизнь 
грандиозного плана развития хи
мии. Кому, как не коммунистам, 
быть в первых рядах борцов за 
осуществление величественных 
планов создания материально-тех
нической базы коммунизма!

В выполнении решений декабрь
ского Пленума ЦК КПСС важ
ная роль принадлежит низовым 
ячейкам партии, самым близким 
к широким массам трудящихся — 
партийным группам. Партийные 
группы ближе всего стоят к про
изводству. Через них партия осу
ществляет свое влияние на широ
кие массы трудящихся, сплачива
ет их для выполнения задач ком-

Партийная группа
муннстического строительства. 
Именно с партийных групп следу
ет начинать работу по выполне
нию решений декабрьского Пле
нума.

Устав КПСС предусматривает, 
что в цеховых, участковых, а так
же внутри первичных партийных 
организаций, насчитывающих ме
нее 50 членов и кандидатов в чле
ны партии, могут создаваться пар
тийные группы по бригадам и дру
гим производственным звеньям.

Где бы ни действовала партий
ная группа — в цехе промышлен
ного предприятия, в лесосеке лес
промхоза, на строительном участ
ке, в полеводческой бригаде или 
на животноводческой ферме, — в 
центре ее внимания прежде все
го производство. Коммунисты
партгруппы всегда находятся на
самых важных участках производ
ства, там, где решается в первую 
очередь судьба плана каждого 
предприятия, успех работы любо
го коллектива. Партийной группе 
проще, доступнее влиять на произ
водственные дела, организацию
труда рабочих, вскрывать внутрен
ние резервы, совершенствовать 
производство.

Важнейшая задача партийных 
групп — воспитание людей, ак
тивных строителей коммунизма.
Коммунисты группы в воспита
тельной работе имеют все возмож
ности дойти до каждого трудяще
гося. И дело здесь не столько в про
ведении собраний, сколько в кро
потливой, вдумчивой работе с каж
дым членом коллектива.

Можно привести немало приме

ров, когда партийные группы вы
ступают настоящими вожаками 
масс, мобилизуют коллективы на 
досрочное выполнение производ
ственных заданий, выполнение 
планов по всем технико-экономиче
ским показателям, ведут большую 
работу по воспитанию кадров.

Хорошо работает на Том
ской ТЭЦ-1 коммунист Юрий Ни
колаевич Протопопов. Коммуни
сты теплосилового цеха избрали 
его партгрупоргом. Партийная 
группа, которую возглавляет тов. 
Протопопов Ю. Н., — небольшая. 
В нее входят девять человек. А 
сколько славных дел на счету у 
этого небольшого коллектива ком
мунистов! Оборудование в цехе 
действует безотказно — в этом 
большая заслуга партийной груп
пы. Все рабочие места и участки 
блещут образцовой чистотой — 
порядок в цехе наведен по инициа
тиве коммунистов. Коллектив, це
ха нетерпим к фактам нарушения 
трудовой дисциплины — вопросы 
укрепления трудовой дисциплины 
взяла под свой действенный кон
троль партгруппа. Все рабочие в 
цехе учатся, и в этом пример по
дают коммунисты.

Очень важно, что к своей рабо
те партийная группа привлекает 
беспартийный актив. профсоюз
ную и комсомольскую организа
ции. Коммунисты в цехе расстав
лены на самых ответственных уча
стках, постоянно выступают ини
циаторами добоых начинаний, за
певалами нового, показывают до
стойный примео всем членам кол
лектива цеха. Поэтому-то и заслу

женно высок авторитет партийной 
группы.

Большую роль в улучшении 
деятельности первичных и цехо
вых партийных организаций игра
ют партгруппы на заводе «Сиб- 
электромотор». В цехах предприя
тия действует более 30 партийных 
групп. Многие из них активно 
вникают в дела своего цеха, участ
ка, смены, руководят соревнова
нием. И хотя в некоторых груп
пах и не так много коммунистов, 
но они хорошо организованы, во 
всем подают пример, ведут за со
бой беспартийных.

Немало активных дееспособных 
партийных групп на Томском лесо
перевалочном и деревообрабатыва
ющем комбинате, карандашной 
фабрике, ГРЭС-2 и других пред
приятиях. Однако партийные ко
митеты многих предприятий, стро
ек, колхозов и совхозов нашей 
области недооценивают роль пар
тийных групп, исключительной 
важности их в претворении реше
ний партии. Именно этим объяс
няется тот факт, что на крупней
ших предприятиях области, таких, 
как заводы электромеханический, 
резиновой обуви, режущих инстру
ментов, подшипниковый, партий
ные группы пользуются неболь
шим влиянием в коллективах.

Много серьезных недостатков в 
работе строительных управлений 
трестов «Жилстрой» и «Пром- 
строй». Однако на прорабских 
участках этих трестов создано 
лишь несколько партийных групп, 
да и те работают плохо.

Недооценивают важности пар
тийных групп Колпашевский гор
ком КПСС, парткомы промышлен
но-производственных зон и терри
ториальных управлений. И не слу
чайно во многих леспромхозах, 

на рыбозаводах, прорабских участ
ках таежных строек, в колхозах и 
совхозах совсем нет партийных 
групп.

Многие партгруппы промышлен
ных предприятий и строек, лес
промхозов работают еще слабо, 
недостаточно помогают партийным 
организациям в мобилизации кол
лективов на досрочное выполне
ние заданий, в организации борь
бы за лучшее использование про
изводственных площадей и обору
дования. Партгруппы некоторых 
предприятий, совхозов и колхозов 
слабо ведут воспитательную рабо
ту в своих коллективах, мирятся с 
грубыми нарушениями в организа
ции труда, плохим использовани
ем оборудования, с тем, что мно
гие члены коллектива не выполня
ют производственных заданий. Еще 
не все коммунисты партийных 
групп имеют конкретные поруче
ния.

Горкомы, райкомы КПСС, пар
тийные комитеты промышленно
производственных зон и террито
риальных управлений должны 
взять под контроль работу партий
ных групп, оказывать им постоян
ную помощь. Необходимо чаще 
проводить семинары партгрупор
гов, шире распространять опыт ра
боты лучших партийных групп.

«...Необходимо принять все 
меры для ускорения освоения 
бассейна Кара-Тау. Выполнение 
этой задачи должно стать де
лом чести коммунистов и всех 
трудящихся Казахстана...» — 
так говорил товарищ Хрущев 
на декабрьском Пленуме Цент
рального Комитета КПСС о 
крупнейшей кладовой фосфат
ного сырья — фосфоритонос
ном бассейне Кара-Тау. Это 
ценнейшее месторождение по 
своим масштабам почти не ус
тупает знаменитому Хибинско
му, его запасы превышают 
миллиард тонн. Рабочие пласты 
здесь залегают очень близко к 
поверхности, что позволяет ор
ганизовать высокоэкономичную 
открытую добычу.

Сейчас в рудниках Кара-Тау 
горячие дни. Вдохновленные 
материалами Пленума, горняки 
делают все, чтобы обеспечить 
народное хозяйство высокока

чественным сырьем. В этом им помогает могучая техника. В 
забоях работают новые буровые станки. Погрузка руды ведет
ся с помощью высокопроизводительных экскаваторов. Тран
спортировка породы осуществляется двадцатипятитонными са
мосвалами Минского автозавода.

Неподалеку от места добычи фосфоритов выстроен большой 
горнохимический комбинат. Комплекс состоит из нескольких 
предприятий — обогатительной фабрики, дробильного размо
лочного отделения и специальной шахты.

Освоение месторождений Кара-Тау позволит удовлетворить 
нужды сельского хозяйства Казахстана, республик Средней 
Азии, Западной Сибири в фосфорных удобрениях.

На снимке: горнохимический комбинат Кара-Тау (Джамбул- 
ская область).

(Фотохроника ТАСС).

Зто дело наших рук

ОТСТАЮЩИХ 

НЕ ДОЛЖНО БЫТЬ Н А Ч А Л О  П О Л О Ж Е Н О
ѵ  ЛЕБОРОБЫ совхоза «Молча- 

новский» с большим вниманием 
следили за работой декабрьского 

- Длр-ѵума ЦК КПСС.
Недавно на всех фермах совхоза 

прошли собрания. Мы одобряем ре
шения Пленума ЦК КПСС и сделаем 
все, чтобы быстрее преодолеть от
ставание.

За три года существования сов
хоза кое-что сделано. Увеличились 
посевные площади на 377 гектаров, 
на 637 гектаров расширена площадь 
посева зерновых культур. В прош
лом году своевременно провели мы 
ряд сельскохозяйственных кампаний.

Однако итоги работы определяют
ся, конечно, не только размером по
севных площадей и сроками проведе
ния сельскохозяйственных работ, 
а, прежде всего, количеством по
лученной продукции, ее себестои
мостью. А эти показатели пока не 
радуют.

Совхоз получил по 4,6 центнера 
зерна с гектара в амбарном весе, 
картофеля — 76, зеленой массы 
кукурузы — 158 центнеров с гек
тара. И виновато в этом отнюдь не 
засушливое лето.

Смог, например, в 1963 году ку
курузовод совхоза В. Штерк (Молча- 
новская ферма) получить по 570 
центнеров зеленой массы кукурузы 
с каждого из 95 гектаров, а И. Бе
гунов (Соколовская ферма) — по 
385 центнеров зеленой массы ку
курузы с площади 58 гектаров. А 
разве плохой урожай собрали карто
фелеводы этой фермы? По 120 цент
неров клубней с гектара — вот их 
результат.

Хлеборобы Федоровской бригады 
Молчановской фермы получили

11 центнеров овса и ячменя с гек
тара. На отдельных участках цше- 
ница, размещенная после кукурузы, 
под которую вносились минеральные 
удобрения, дала урожай до 18 цент
неров t  Гектара.

Совсем иное дело на соседней 
Гришинской ферме. Здесь урожай 
зерновых в два раза ниже.

Почему? Ведь почвенные и клима
тические условия на этих фермах 
совершенно одинаковы, техники 
хватает. Все дело в том, что 
молчановцы о земле заботятся 
по-хозяйски, стараются ^использо
вать ее с наиболее полной отдачей. 
Здесь очень внимательно подошли к 
размещению культур по предше
ственникам, больше использовали 
минеральных удобрений. А Гришин^ 
цы часть минеральных удобрений 
так и не внесли в почву. У них верх 
берет самотек.

К сожалению, гришинцы — не 
исключение. До последнего времени 
мы, прямо скажем, только на сло
вах боролись за повышение культу
ры земледелия. Уделив основное 
внимание расширению посевных 

площадей (за счет этого хотели рез
ко увеличить производство зерна), 
забыли о главном — об улучшении 
культуры земледелия, повышении 
плодородия почвы на старопахотных 
землях. Результат получился пла
чевный: урожай собран очень низ
кий.

Можно ли преодолеть это отстава
ние? С помощью Кривошеинского 
парткома и производственного уп
равления специалисты совхоза раз
работали детальный план подъема 
экономики хозяйства на ближайшие 
два года. Его мц начади претво

рять в жизнь.
Осцрвное направление в развитии 

нашего хозяйства — молочно-мяс
ное. Полеводы должны обеспечивать 
животноводство дешевыми кормами. 
Но они с этой задачей не справляют
ся. Кормов производим мало, и они 
очень дорогие. Следовательно, про
изводство мяса и молока тоже об
ходится дорого.

Чтобы поправить дела, мы изме
нили структуру посевных площа
дей. Посевы кормовых культур на
много увеличиваются. Под ними бу
дет занято 29 процентов общей пло
щади пашни в обработке.

Главный резерв повышения уро
жайности всех сельскохозяйствен
ных культур — хозяйское использо
вание органических и минеральных 
удобрений.

В текущем году планируем на по
ля вывезти 11.000 тонн навоза и 
перегноя.

На четырех фермах из пяти рабо
тают механизированные отряды. Бы
стрее всех вывозят на поля удоб
рения хлеборобы Молчановской фер
мы. В их распоряжении мощный 
механический погрузчик, три трак
тора «Беларусь» с саморазгружаю- 
щимися тележками и два самосвала. 
Здесь уже сгружено на поля более 
2.000 тонн перегноя. Управляющий 
фермой тов. Гуйван принял меры к 
тому, чтобы техника не простаивала. 
Ежедневно на поля доставляется 
100— ПО тонн удобрений.

Второе место — за Соколовской 
фермой. Здесь перегной погружается 
с эстакады бульдозером. На от
возке заняты три трактора «Бела
русь» с тележками и одна автома
шина.

Механизирована эта работа на 
Майковской и Ал жсеевской фермах. 
На Гришинской Ферме заканчивают 
ремонт бу.іьДОосг̂ й. осійкада гото
ва, перегной сбуртован.

Нынче намечено удобрить 3.270 
гектаров посевов минеральными 
удобрениями. Они будут внесены под 
зерновые культуры, лен, кукурузу, 
картофель и овощи. На фермы заве
зено 189 тонн аммиачной селитры, 
суперфосфата и хлористого калия. 
Для хранения минеральных удобре
ний надо строить склады.

Следует также решить вопрос о 
механизации внесения в почву мест
ных и минеральных удобрений. 
Это снизит себестоимость продук
ции. Хозяйству надо приобрести 
навозоразбрасыватели, навозопогруз
чики, жижераэбрасыватели, трак
торные опрыскиватели для борьбы с 
сорняками и туковые сеялки для 
внесения в почву минеральных удоб
рений.

В связи с химизацией сельского 
хозяйства встает вопрос об органи
зации в совхозах агрохимических 
лабораторий. Оборудование для та
кой лаборатории приобретено еще в 
позапрошлом году, однако лаборато
рия до сих пор не открыта: нет спе
циалиста. Областному управлению 
производства и заготовок сельско
хозяйственных продуктов надо поза
ботиться об организации агрохими
ческой службы, подготовке кадров 
для работы в агрохимических лабо
раториях.

К. МУКОМОЛОВ, 
главный агроном совхоза «Мол- 
чановений» Кривошеинского 
управления.

Замечательная победа 
энергетиков Узбекистана

Центральный Комитет КПСС 
и Совет Министров СССР сердеч
но поздравили коллективы энер
гетиков Узбекистана с замеча
тельной трудовой победой — 
вводом в действие новых энерге
тических мощностей в республи
ке. Ранее намеченного срока за
вершено строительство мощной 
А.нгренской районной электро
станции. Досрочно сданы в экс
плуатацию первый энергетиче
ский блок мощностью 150 тысяч 
киловатт на Ташкентской ГРЭС 
и крупные энергетические агре
гаты на Навоинской, Тахиаташ- 
ской электростанциях. В течение 
года сооружено свыше 900 кило
метров высоковольтных линий 
электропередачи и более четырех 
тысяч километров распредели
тельных сетей; подключены к 
государственным электросетям 
180 колхозов и совхозов. Это, 
как отмечается в приветствии, 
является важным вкладом в 
дальнейшее развитие электрифи
кации народнаго хозяйства рес- : 
публики и в первую очередь : 
хлопководства и химической про- ; 
мышленности.

(ТАСС).

Закончился 1963 год. Для ме
ня он был знаменательным: s
завоевала первенство в соревно
вании доярок Бакчарского произ
водственного управления. За про 
шедший год от каждой коровы 
своей группы надоила более 
2.700 килограммов молока. Этот 
успех — большая радость для 
меня.

Дояркой работаю 15 лет. 
Опыт есть, но если работать без 
старания, не поможет никакой 
опыт. Содержу в чистоте каж
дую корову, точно, до минут, соб
людаю установленный распоря
док дня. Каждый килограмм от
пущенных кормов стараюсь скор
мить так, чтобы получить больше 
молока. Лучше задержусь на фер
ме, чем отдам животным несдоб
ренную солому или сено. Сейчас 

/  я стараюсь увеличивать^ удой 
' каждой коровы, хотя бы

100 — 200 граммов в сутки. 
Ведь из граммов слагаются центнеры 
сверхпланового молока.

Так работаю не одна я. Все дояр
ки нашей Высокоярской фермы кол
хоза «Заветы Ильича» стремятся 
улучшать результаты.

Минувший год был годом роста и 
нашей фермы. На каждую корову 
мы получили по 2.232 килограмма 
молока. За год поголовье коров уве
личилось на одну треть. Доярки фер
мы вырастили, подготовили ̂  к отелу 
и раздоили 54 нетели. Сейчас они 
дают почти такой же удой, как ста
рые коровы.

В наступившем году мы думаем 
еше пополнить стадо за счет выра
щивания нетелей.

Мы внимательно читали письмо 
доярок и скотников Терсалгайской 
фермы колхоза «Сибирь» Шегар- 
ского производственного управле
ния. Правильно пишут терсалгайцы: 
нынешняя зимовка скота проходит в 
трудных условиях. Повсеместно кор
мов заготовили недостаточно. Одна
ко и в этих условиях можно добить
ся неплохих успехов, сохранить по
ставленный на зимовку скот. Для

этого нужно улучшить уход за каж
дой коровой, умело использовать ре
зервы повышения удоев и сохранить 
упитанность коров. Сейчас это глав
ная забота доярок.

Рацион у нас небогатый. На каж
дую корову получаем по 20 кило
граммов силоса, 3 килограмма се
на, 4— 5 килограммов соломы в 
день. Концентратов нет. Это, конеч
но, очень плохо. Но мы считаем, 
что и без концентратов сможем раз
доить коров. Большинство их сейчас 
в запуске. Массовый отел только на
чинается. К этой ответственной поре 
мы подготовились хорошо. Коровник 
хорошо оборудован и утеплен. Воды 
на ферме в достатке.

С начала зимовки завели строгий 
порядок в расходовании кормов. Их 
раздаем коровам только маленькими 
порциями, из сена и соломы приго
тавливаем «винегрет». Солому сдаб
риваем соленым раствором. Такой 
корм животные поедают с большим 
аппетитом, а значит, и отдача от не
го большая.

Все корма с осени подвезены к 
ферме, так что перебоев не бывает. 
Сено, силос, солому каждая доярка 
получает только по весу. Все мы по
могаем друг другу. Я, например, по
могаю молодой доярке Д. Перевоз
чиковой. Думаю, что и опа в іеку - 
щем году выйдет в число передови
ков.

Коллектив нашей фермы горячо 
поддерживает обращение доярок Тер
салгайской фермы колхоза «Си
бирь». Мы так же, как и они, реши
ли соревноваться за высокие надои 
в стойловый период. Наши терсал- 
гайские подруги обязались надоить 
за зимние месяцы не менее 1.300 
килограммов молока на корову. Под
считав свои возможности, мы реши
ли надоить за стойловый период не 
менее 1.100 килограммов молока на 
каждую корову.

3. ЛЕЩЕВА, 
доярка Высокоярской фермы 
нолхоза «Заветы Ильича» 
Бакчарского управления.

ИНФОРМАЦИЯ О ВЫПОЛНЕНИИ ЗИМНЕГО ЗАДАНИЯ ПО 
ВЫВОЗКЕ ОРГАНИЧЕСКИХ УДОБРЕНИИ КОЛХОЗАМИ И 

СОВХОЗАМИ ОБЛАСТИ 
Показатели на ІО января

Лолорес Ибаррури 
в Москве

13 января в Москву возврати
лась с Кубы председатель КП Испа
нии тов. Долорес Ибаррури. Она на
ходилась на Кубе на праздновании 
пятой годовщины кубинской револю
ции по приглашению тов. Фиделя 
Кастро Рус.

(ТАСС).
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1 1,25 380 29,7 60 18,8
2 0,70 90 22.8 20 17
3 Парабельское 0,51 20 43,1 3 22,6
4 Бакчарское 0,39 40 48,8 10 19,5
5 Кривошеинское 0,36 60 31,7 15 12,3
6 Зырянское 0,27 70 22,9 15
7 0,21 110 13,7 20 7,5
8 Шегарское 0,13 230 9,5 60 3,6

Итого по области 0,46 1000 24,7. 203 12,1
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Т ри  р ек ор да
НаНедаром город Про

копьевск зовется серд
цем индустриального 
Кузбасса. Горняки 
здесь не раз устанав
ливали союзные ре
корды по разработке 
угольных месторожде
ний. Недавно тут ро
дилось еще три ре
корда. Б р и г а д а  
Л. Мицкого с шахты 
№  3 —3-бис. которая 
зейчас по-скоростному 
проходит двухпутевой 
квершлаг, за сутки 
дала 14 метров гото
вой выработки.

шахте «Зимин- 
К а п и т а л ь н а я »  

бригада нарезников, 
которой руководит 
Г. Перепелищенко, с 
помощью взрывчатки 
за день прошла 61 
метр печей. Это в 
три раза больше, чем 
обычное подвигание 
подобных забоев. Не 
отстали от своих кол
лег и горняки «Коксо- 
вой-1». 4.100 кубо
метров гидрозакладки 

доставили они в забои 
за сутки — в два ра
за больше плана.

.Витамины" зем л и  набираю т силы
С каждым днем ши

рятся успехи рабочих 
цеха аммиачной селит
ры Новокемеровского 
химкомбината. Выдано 
уже более 25 тысяч 
тонн сверхплановых 
«витаминов земли». Чет
ко здесь работает тран
спорт, играющий нема

лую роль. Простой ва
гонов снижен на пол
часа. Мощным потоком 
идет селитра, отправля
емая на поля Сибири.

А химики уже наме
чают новые рубежи. По
рукой тому — автома
тизация процесса. В

цехе уже действует 
автоматическая установ
ка. Готовится пуск вто
рого, полностью автома
тизированного узла. А 

когда будет вырабаты
ваться мочевина, то 
цех селитры станет пе
рерабатывать отходы ее.

( К у з б а с с  с е г о д н я !
□ О
^□□□□□□□□□□□nDODOOODDODOOOODDOGDQDGODDD□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□СШСЮШ IDGDnoOOOOOOODOOOOOODDL1-

Ветеран не старится

Н а г р а д а  з а
е ли

П О Д В И Г

Гурьевский металлурги
ческий завод называют ве
тераном индустрии Куз
басса. Он начал выплав
лять металл еще при жиз
ни В. И. Ленина. В 1963 
году коллектив завода на
мечал взять высокий рубеж 
— в счет 30 российских 
миллиардов выдать сверх
плановой продукции на 
800 тыс. рублей. Слово 
сдержано! Производитель-

С  П Е Р В Ы М

ность труда здесь повыше
на на 6,2 процента. 357 
рабочих и 15 бригад уже 
носят звание ударников и 
коллективов коммунисти
ческого труда. Три квар
тала подряд Кузбасский 
совнархоз и облпрофсовет 
присуждали гурьевским ме
таллургам первое место 
среди предприятий черной 
и цветной металлургии.

У Г О Л Ь К О М !
К иселевской центральнойК ям е привозны х углей 

обогатительной ф абрики  подошел нороткии поезд с уг
лем . В опрокид скаты вается  первы й вагон. Начальнин 
наладочного участка треста  «Кузбассш ахтом онтаж » 
Эдуард Кормов наж им ает кнопку на пульте управления. 
Вагон переворачи вается , и уголь черной лавиной уст
рем ляется в бункер. Заработали  сдвоенны е питатели , 
п еребрасы вая уголь на ленты  транспортеров. Пусть 
это  только проба, или, как  вы раж аю тся тут, «про
кручивание». Н едалек день, когда в эту  ж е ям у р азгр у 
зится  полный первы й эш елон с углем: заработает ф аб
рика, вступит в строй ещ е одно мощ ное предприятие 
Кузбасса.

Большой ТОК 

работает 
на коммунизм

Исполнился месяц с тех пор, 
как были включены рубильники, 
и  ток самой крупной в мире 
Братской ГЭС пришел в Кузбасс. 
С приходом энергии Братска на 
кузнецкую  землю родилась Еди
ная энергетическая система Си
бири, протянувшаяся более чем 
на 3 тысячи километров. Энерго
система такой длины  —  первая 
на земном шаре. За  время рабо
ты по новым линиям  электропе
редач уже прошло 170 м иллио
нов киловатт-часов электроэнер
гии. Этого количества достаточ
но для того, чтобы в течение ме
сяца беспрерывно питать Кеме
рово со всеми его предприятия
ми. Ток Братской ГЭС уже помог 
сэкономить кузбассовцам 670 ты
сяч рублей.

Еили рассказывать 
все ‘сначала, то по

лучится длинная исто
рия. Поэтому мы ска
жем только саму суть. 
Он ничем не отличается 
от своих сверстников— 
шофер рудничной авто
базы Владимир Гуляев. 
Правда, коммунисты 
знали твердость харак
тера Гуляева, его не
примиримость к расхи
тителям народного доб
ра. Поэтому они выбра

ли его председателем 
группы содействия
партгосконтролю авто
базы. И он постепенно 
наладил дело: воровство 
угля с Кедровского раз
реза прекратилось. Но 
кое-кто затаил на на
родного контролера зло
бу. Темной ночью один 
из них выследил Влади
мира. Грянул выстрел, 
но не дрогнул комму
нист перед дулом бан
дитского ружья.

ЭКСПОНАТЫ НА ВДНХ
На тысячах гектаров восстановили зеленый 

покров работники Юргинского лесхоза. Зашумели 
сосновые рошицы около сел Проскоково, Новоро- 
маново, вокруг городов Юрга и Топки. Деревья 
хорошо приживаются. Недавно в лесхоз пришла 
радостная весть: Государственный комитет по 
координации научно-исследовательских работ 
Совета Министров РСФСР и павильон лесной 
промышленности ВДНХ РСФСР для показа на вы
ставке 1964 года приняли работы Юргинского 
лесхоза. Сейчас готовятся экспонаты для отправ
ки в столицу.

Президиум Верховно- |  
го Совета РСФСР на- = 
градил Владимира Дмит- |  
іриевича Гуляева По- = 
четной грамотой.

40 новоселий §

НОВОСЕЛЬЕ В КЕМЕ- = 
РОВЕ — СЛУЧАЙ ДО- 5 
ВОЛЬНО ЧАСТЫЙ. но I  
ЭТИ СОРОК НОВОСЕЛИЙ = 
В КАНУН НОВОГО ГОДА 5  
БЫЛИ НЕОБЫЧНЫ ТЕМ. = 
ЧТО ДОМ ПО УЛИЦЕ §  
КИРОВА СТРОИЛ ПЕР = 
ВЫИ ЖИЛИЩНЫЙ к о о -  = 
ПЕРАТИВ «ПИОНЕР». = 
В КЕМЕРОВЕ СОЗДАН = 
ЕЩЕ ОДИН ЖИЛИЩНО- = 
СТРОИТЕЛЬНЫЙ КООПЕ- = 
РАТИ В. ПАЙЩИКИ НА- = 
ЗВАЛИ ЕГО «ДРУЖБА». = 
НОВОМУ ТОВАРИЩЕСТ- = 
ВУ ВЫДЕЛЕН УЧАСТОК = 
В ЦЕНТРЕ ГОРОДА ПОД = 
СТРОИТЕЛЬСТВО 80- =
КВАРТИРНОГО ДОМА. = 

СЕЙЧАС ВЕДУТСЯ РАБО- = 
ТЫ ПО ЗАКЛАДКЕ ФУН- = 
ДАМЕНТА. НАМЕЧЕНО = 
БУДУЩИЙ ДОМ СДАТЬ =  
В АВГУСТЕ-СЕНТЯБРЕ = 

1964 ГОДА. ЖИЛИЩНО- = 
СТРОИТЕЛЬНЫЕ КООПЕ- = 
РАТИВЫ ПРЕДПОЛА- = 
ГАЕТСЯ СОЗДАТЬ ВО = 
ВСЕХ КРУПНЫХ ГОРО- = 
ДАХ КУЗНЕЦКОГО БАС- = 
СЕЙНА. =
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В декабре прошлого 
года коллектив Карга- 
сокского леспромхоза 

обратился с открытым 
письмом ко всем работ
никам лесной промышленности об
ласти. Часто приходится слышать, 
что рубеж двадцать — тридцать 
тысяч кубометров древесины в год 
на каждую комплексную бригаду, 
который решили штурмовать кар- 
гасокцы, под силу только отдель
ным леспромхозам, преимущест
венно северным, где отличные со
сновые леса.

Это ошибочное мнение. Леса в 
нашей области везде неплохие. И 
в южных районах малые ком
плексные бригады могут заготов
лять по двадцать и более тысяч 
кубометров древесины в год. Ус
пех зависит от правильной и чет
кой организации труда в лесосе
ках. Резервы увеличения произво
дительности труда есть на каждом 
участке. Мы убедились в этом, 
когда обсуждали письмо карга- 
сокцсв на общих собраниях рабо
чих лесопунктов и мастерских 
участков нашего леспромхоза. 
Рабочие леспромхоза, вскрыв 
большие резервы повышения про-

2 0 тысяч нам по плечу
изводительности труда, решили 
поддержать почин каргасокских 
лесорубов и приняли высокие 
обязательства на шестой год се
милетки.

По-деловому рассмотрев свои 
возможности, коллектив Октябрь
ского лесопункта взял обязатель
ство выполнить годовой план к
5 декабря и дать до конца года
6 тысяч кубометров древесины 
сверх задания, повысить выра
ботку на каждого рабочего, сни
зить себестоимость каждого кубо
метра заготовленной древесины. 
В основе этих обязательств ле
жит борьба за высокую произво
дительность труда. Каждая ма
лая комплексная бригада лесо
пункта решила заготовить не ме
нее 18— 21 тысячи кубометров 
древесины. Бригада Михаила 
Любимых взяла обязательство от
грузить не менее 21 тысячи ку
бометров леса, Михаила Погреб
няка — 20 тысяч, Евгения Кор- 
пенко — 20 тысяч, Глеба Маль
цева — 21 тысячу.

Среди рабочих лесопункта мно
го опытных, умелых мастеров лр- 
са. Больше половины всех лесо
заготовителей участвует в со
ревновании за коммунистический 
труд.

Все малые комплексные брига
ды Чичка-Юльского лесопункта 
решили преодолеть рубеж двад
цати тысяч. Члены бригад ком
муниста И. И. Светланова и Н. Се- 
раштанова дали слово заготовить 
по 25 тысяч кубометров древеси
ны, члены бригады А. Ковалева 
— 23 тысячи кубометров.

Наиболее тяжелые условия 
труда в нашем леспромхозе на 
Комсомольском лесопункте. По̂ - 
этому в среднем каждой бригадой 
здесь будет отгружено по 16— 20 
тысяч кубометров. Лучшие кол
лективы— бригада Л. Захарьева и 
комсомольско-молодежная брига
да А. С'тяжкина— будут штурмо
вать двадцатитысячный рубеж.

Но принять высокие обязатель
ства — еще половина дела. Глав
ное — помочь претворить их

в жизнь. Партийная органи
зация и рабочий комитет 
леспромхоза принимают все ме
ры, чтобы укомплектовать брига
ды постоянными рабочими. Все 
они были организованы на 
добровольных началах. На рас
ширенном заседании партийного 
комитета утверждены бригадиры 
и члены бригад двух мастерских 
участков. Будут в ближайшие 
дни утверждены составы осталь
ных бригад.

Мы ни в коем случае не повто
рим ошибок прошлого года. В 
1963 году у нас распались мно
гие бригады. И обязательства, 
взятые одними людьми, пришлось 
выполнять другим. Не случайно, 
что многие бригады не выполни
ли обязательств. Не были созда
ны условия для высокопроизводи
тельного труда рабочих. Мы не 
закрепляли машины для вывозки 
подтрелеванного леса за ме
ханизаторами, не смогли вы
делить резервных тракторов.

Поэтому несвоевременно прово
дился профилактический ремонт, 
тракторы часто выходили из 
строя, замены им не было, рабо
чие простаивали.

В этом году есть возможность 
сократить число бригад и, как у 
каргасокцев, годовое задание вы
полнить силами двадцатитысяч- 
ников. Из освободившихся трак
торов будет создан резерв, чтобы 
не допускать простоя рабочих.

Вскоре у нас состоится общее 
собрание рабочих леспромхоза. 
На нем еще раз будут утвержде
ны составы малых комплексных 
бригад, приняты социалистиче
ские обязательства на шестой год 
семилетки. Коллектив нашего 
леспромхоза приложит все уси
лия, чтобы досрочно справиться 
с государственным заданием 
1964 года и дать сверх плана 
многие тысячи кубометров де
ловой древесины.

Н. САВИН, 
секретарь партийной орга
низации Пышкино-Троицко- 
го леспромхоза.

В. ПШЕНИЧНОВ, 
председатель рабочего ко
митета профсоюза.
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электрифицированная магистраль в Казахстане
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В институте «Томги- 

протранс» архитекторы 
и инженеры-проектиров
щики разрабатывают 
проект нового проспек
та. Имя его — Комсо
мольский. Он возьмет 
свое начало от проспек
та имени Кирова и пой
дет на север в сторону 
Иркутского тракта.
Основой будущего про
спекта, благоустроенно
го, асфальтированного, 
залитого светом мощ
ных и красивых све
тильников с ртутными лампами, 
явится нынешняя Казанская ули
ца. Но как изменится она! Про
езжая часть дороги будет сдвину- . 
та к промышленной части за
стройки. Чтобы преградить до
ступ шуму, дать приток свежему 
воздуху в квартиры домов, у жи
лой зоны проектируется буль
вар. Его ширина от 16 до 25 мет
ров. Аллеи и игровые площадки 
бульвара удобно свяжут жителей 
с усадьбами домов. Родители -не 
будут беспокоиться за детей, игра
ющих на бульваре. Живые изго-е 
роди и газоны дополнят общую 
прелесть нового бульвара. А там. 
где проспект пересечет улицу

И
И агитатор, 
организатор

Енисейскую, в небо поднимется 
монумент ленинскому комсомо
лу.

Все новые и новые штрихи 
ложатся на лист ватмана. Автор 
проекта архитектор С. Ч. Михнс- 
вич и инженер-проектировщик 
А. Н. Дорохов торопятся. Проект 
разработан пока только до улицы 
Енисейской. Впереди еще много 
работы, а горисполком уже сооб
щил, что строительство нового 
проспекта явится стержнем_ пла
на благоустройства Томска; на
весь 196,4 год. убранство, Н(? восторгам ребяти-

На — : С" Ч. ІѴТйхневнч ч. £  Г г о Ш  Ж і Е
и А. Н. Дорохов за разработ- тов1рищу1.дЧ

На номерном знаке число 28, 
а под ним «улица Сибирская». 
Усадьба, как усадьба, таких мно
го в Томске. Только что это? Во 

—Дві5ре *— елочка. Небогато её

кой проекта.
Фото И. Пустовойтенко.

В штатах они не значатся
На высоком и вдутом берегу 

Оби стоит старингЛе нарымское 
село Тымск. Кипуча и полнокров
на жизнь села. Почти каждый 
второй тымчанин принимает 
активное участие в работе само
деятельных организаций трудя
щихся. Грозой хулиганов и пьяниц 
стала народная дружина по охра
не общественного порядка. Ее 
возглавляет местный житель Иван 
Михайлович Каличеико. Дружин
ники не только несут патруль
ную службу в селе, но и проводят 
беседы о социалистической закон
ности, правилах социалистиче
ского общежития. Вот уже полго
да в поселке нет случаев хулиган
ства. В поселке есть и уполномо
ченный отдела милиции — Ни
колай Иванович Ярославцев. Но 
он в штате милиции не состоит.

а выполняет возложенное на него 
поручение на общественных на
чалах.

Тымск—поселок северный, од
нако летом почти у каждого дома 
можно видеть клумбы цветов. 
Это дело заботливых рук членов 
уличных комитетов и самих 
жильцов. Активисты уличных ко
митетов тт. Петрова, Третеннико- 
ва, Яковлева, Луговская и дру
гие приняли участие в строитель
стве новой восьмилетней школы. 
Силами общественности села за
готовлено более 40 кубометров 
леса для стройтельства новой 
участковой больницы.

Активно действует сельский 
общественный суд.

В. ГОЛЕЩИХИН, 
инструктор Каргасокского 
райисполкома.

— Гляди, гляди, Гагарин!
— А вот Николаев.
Ветер раскачивает зеленые ве

точки, шелестят серебряные 
флажки. Но большинство укра
шений — это слитки заморожен
ной цветной воды, в которые 
вмонтированы различные картин
ки, звездочки, рисунки, портре
ты героев. Рядом с елкой сде
ланный умелыми руками атомо
ход «Ленин».

Вдоволь налюбовавшись елоч
кой и ледоколом, дети бегут к 
ледяной горке. Их звонкий смех 
оглашает усадьбу.

Кто приготовил детям этот по
дарок? Домоуправление? Нет, и 
елочка, и ледокол, и ледяная гор
ка—дело рук редколлегии стен
ной газеты «За здоровый быт». 
Стенгазета висит в рамке под 
стеклом здесь же, на усадьбе. 
Агитируя за коммунистические 
принципы общежития, члены 
редколлегии решили стать орга
низаторами зимнего отдыха детей.

Руку дружбы нефтяникам
Раньше Александровское конча

лось сразу же за рыбоконсервным 
комбинатом. А сейчас за Второй 
Саймой, неширокой, извилистой ре
чушкой, вырос целый городок. Его 
так и называют — городок нефтя
ников. И живет в нем уже окол# ты
сячи человек.

Субботний вечер. В такой вечер 
вряд ли молодые нефтяники сидят в 
общежитиях. Конечно, лучше всего 
с ними встретиться в клубе. Долго 
мы бродили по заснеженным улицам, 
потом не выдержали и постучались 
в один из домов:

— Скажите, как пройти в клуб 
нефтяников?

— Клуб? Его еще нет, все еще 
строится наш . клуб, — огорченно 
объяснила молодая хозяйка дома.

На следующий день секретарь 
партийной организации экспедиции 
С. А. Шевченко рассказал, почему 
так надолго затянулось строитель
ство клуба.

— Строительный цех у нас не
большой, объектов много. Вскоре 
сдадим новый магазин, медпункт на 
четыре кабинета. Справились-бы мы 
давно и со строительством клуба. 
Сами рабочие помогли бы, но нет 
пиломатериалов. Нет бруса. Алек
сандровский райпромкомбинат обе
щал поставлять его нам, выполнять 
же свое обещание не торопится.

Позже мы убедились, что нефтя
никам нужна помощь не только в 
пиломатериалах. Быт рабочих — это 
тыл любого производства. Чем лучше 
он налажен, тем увереннее идут де

ла и на производстве. Пока .же от 
разведчиков недр ждут все новых и 
новых успехов, но не всегда прояв
ляют достаточную заботу о том, в 
каких условиях они живут и тру
дятся. Нет слов, по специфике своей 
работы нефтеразведчики поставлены 
в особые, нелегкие условия. Они 
первые, они прокладывают пути для 
других.

— Прежде мы могли мириться со 
всеми трудностями, довольствоваться 
тем, что есть, — говорит начальник 
экспедиции Р. В. Требе, — но то, 
что было хорошо первые годы, со
вершенно недостаточно сейчас.

И он прав. Нам довелось пожить 
несколько дней в балках — малень
ких передвижных домиках, выпу
скаемых Александровским райпром- 
комбинатом. Совершенно неприспо
собленные, с тонкими стенами, не 
оборудованные в противопожарном 
отношении, они нисколько не пред
охраняют от мороза и ветра.

Строить общежития очень до
рого и очень долго. Нефтяники про
сят помочь купить им металлические 
вагончики. Их бы поставили на по
лозья и передвигали по необходимо
сти. Деньги есть, но купить негде. 
Областные организации должны по
мочь в приобретении вагончиков.

Буровики работают в тайге вах
тами. Четыре дня—вахта, четыре
дня—отдых в Александровском. На 
все эти четыре дня (которые из-за 
нелетной погоды иногда превраща
ются и в неделю) они захватывают 
продовольствие с собой. Создаются,

большие неудобства, и продуктов не 
всегда хватает. Самая острая необ
ходимость назрела в создании на 
буровых котлопунктов, небольших 
столовых. Колпашевский орс никак 
не хочет решать этот вопрос. Полу
чается так: продукты доставляются 
в Александровское на склад орса, 
потом их перегружают на склад экс
педиции и отдают под отчет масте
рам.

Гораздо удобнее, чтобы не было 
этих перегрузок. Нужно, чтобы по
вара на буровых входили в штат ор
са и получали продукты они. Ведь 
эти должности все равно есть, прав
да, в штате вахт. Тогда можно будет 
организовать постоянные столовые, 
и рабочие избавятся от таскания 
мешков. И главное: перестанут не
стись в эфир тревожные сигналы: 
«База, база, я тридцать третий. 
Кончаются продукты, забросьте про
дукты».

Можно ли это сделать? Конечно, 
можно, если руководители Колпа- 
шевской партийной организации и 
руководители Новосибирского геоло
гического управления заинтересуют
ся работой орса и бытом нефтяни
ков.

Есть претензии и к руководителям 
Александровского парткома. Городок 
нефтяников расположен за рыбо
консервным комбинатом, рядом с ог
ромной свалкой. Все просьбы пере
нести свалку (тем более, что горо
док будет застраиваться, увеличится 
примерно в два раза) остаются без 
ответа.

Нельзя не задуматься и о куль
турном обслуживании нефтяников. 
Летом в Александровском побывало 
несколько агитбригад, приезжали 
томские артисты. Ударили морозы, 
ледяным панцирем покрылись реки 
и кончилось все культурное об
служивание. Мы не говорим о бу
ровых, туда порою нелегко попасть, 
но разве нельзя небольшим, хоро
шо зарекомендовавшим себя агит
коллективам, концертным самодея
тельным бригадам промышленных 
предприятий и учебных заведений 
Томска и Колпашева регулярно бы
вать у нефтяников и рыбаков Севе
ра?

Декабрьский Пленум ЦК КПСС на
метил грандиозный план химизации 
народного хозяйства страны. Претво
ряя решения Пленума в жизнь, си
биряки превратят свой край в край 
Большой химии. Но химия не может 
развиваться без нефти и газа. Алек
сандровские разведчики в суровых 
северных условиях ведут поиски 
«черного золота». Они закладывают 
основу для новой отрасли промыш
ленности в нашей области — нефте
добывающей. И общественные орга
низации области, коллективы про
мышленных предприятий должны 
взять шефство над нефтяниками. 
Пусть все нужды и заказы нефтя
ников выполняются в первую оче
редь. Пусть они постоянно ощуща
ют дружескую руку помощи.

Л. ЛЕВИЦКИЙ, 
(наш спец. корр.).

метры других марок. За год пред
приятие недодало 31,5 тысячи ам
миачных манометров. Планы по вы
пуску изделий в номенклатуре си
стематически не выполняются. В 
большом долгу предприятие по вы
пуску продукции на экспорт.

Руководители предприятия не 
сумели четко организовать про
изводство. Предприятие постоян
но лихорадит штурмовщина. Вот 
красноречивые цифры. За пос-

ВОСТОЧНОЙ части Томска высятся новые кирпичные корпуса мано
метрового завода. Адрес этого уникального предприятия известен во 

многих уголках нашей страны и далеко за ее рубежами. В руках людей, 
работающих здесь, честь нашего города.

Последние годы ознаменовались стремительным ростом завода. Доста
точно сказать, что за пять лет предприятие утроило выпуск продукции. 
И это не случайно. Почти полностью заменены производственные площа
ди, обновилось оборудование. Коллектив одним из первых в Томске заявил 
о своей решимости бороться за звание предприятия коммунистического 
труда.

Очень многое дано коллективу за последнее время. А кому много дает
ся, с того много и спрашивается. Но надо прямо сказать, что завод 
еще не готов отвечать по большому счету. До сих пор предприятие пред
ставляет собой большой, Н( 

плохо отлаженный механизм.
И вот, чтобы помочь кол

лективу, его руководителям 
вскрыть огромные резервы 
производства, правильно их 

I использовать, на завод недав
но^ выезжал областной комитет пар
тийно-государственного контроля.
Специальная комиссия комитета, в 
составе которой были специалисты 
различных предприятий и организа
ций города, члены группы содей
ствия партгосконтрояю манометрово
го завода, более двух месяцев изуча
ла положение дел на предприятии.
Были тщательно проанализированы 
все стороны деятельности предприя
тия.

...В красный уголок собрались 
руководители различных служб за
вода, специалисты, рабочие. С 
первого слова начался большой раз
говор о недостатках, резервах и воз
можностях производства. Выводы 
комиссии встревожили собравшихся.

В последнее' время предприятие 
почти реіуляріПГ"ьыполняет планы 
по выпуску валовой продукции. Но 

^слишком дорога цена „этих успехов.
Здесь постоянно сверх штата содер
жатся рабочие. Особым вниманием у 
руководителей завода пользуются 

изделия, которые весомо ложатся в 
«вал» предприятия. В этих случаях 
со счета сбрасывается разумная не
обходимость. Например, наиболее вы
годными для вала являются маномет
ры марки «ГМ-160». За девять меся
цев минувшего года их требовалось 
изготовить 21,5 тысячи штук, а было 
выпущено 41,8 тысячи. И неважно, 
что тысячи этих приборов мертвым 
капиталом лежат на складах, зато 
завод за счет их приплюсовал к 
выполнению плана по валу 146,9 
тысячи рублей.

Весомым «кусочком» к плану яв
ляются так называемые прочие рабо
ты (капитальный и средний ремонт 
оборудования, заказы на сторону 
и др.). Только за счет этих работ 
выпущено продукции сверх плана на 
122,9 тысячи рублей, что составляет 
76,3 процента всей сверхплановой 
валовой продукции.

И в то же время для народного 
хозяйства не выпускаются мано-

МОСКВА, 14 января. (Корр. 
\ ТАСС). Половина экватора —  та- 
і нова протяженность электрифи- 
! цированных железных дорог на

шей страны. Электровозы курси
руют по самой больш ой в мире 
электрической стальной магист
рали Москва  —  Байкал (через 
Куйбыш ев). Электрифицирован
ные дороги связали столи
ц у  с Ленинградом, Закавказьем  
и Донбассом. Ежегодно в Совет
ском Союзе электрифицируется 
более д вух  тысяч километров 
дорог.

—  Одной из важных ново
строек нынешнего года,  —  ска
зал корреспонденту ТАСС заме
ститель начальника Главного 
управления электрификации и 
энергетического хозяйства Мини
стерства путей сообщения Л. И. 
Охошин,  —  является участок Ки
ров  —  Балезино. Его протяжен
ность 250 километров. Осенью, 
когда он будет сдан в эксплуата
цию, электровозам откроется «зе
леная улица» на всем пути от 
Москвы до Свердловска через 
Киров и Пермь. Это будет вторая 
электрифицированная магистраль, 
которая соединит Европейскую  
часть страны с Уралом.

Электрифицируется среднее 
сибирская магистраль. Строители 
и  монтажники работают сейчас 
на участке Меж дуреченск  —  Аба
кан. В  1965 году завершится

■строительство и одновременно 
электрификация ударной комсо
мольской стройки Абакан — Тай
шет. Электровозы поведут соста
вы с углем и металлом на более 
чем тысячекилометровом пути 
Кузбасс— Тайшет.

Из Донбасса электровозы ско
ро получат прямой выход на 
международную магистраль 
Львов — Прага. Сейчас эти локо
мотивы курсируют до станции 
Фастов, а  к  концу года пойдут 
дальше на запад до Здолбунова. 
В последнем году семилетки в 
основном завершится электрифи
кация направления Донбасс  — •  
государственная граница и  даль
ше до столицы Чехословакии.

Почти 300 километров предсто
ит электрифицировать еще на 
одной линии, которая соединяет 
М оскву с Ростовом через Воро
неж. Электропоезда пойдут здесь 
сразу на двух  участках: Лиски  —  
Россошь и Воронеж—М ичуринск. 
В  1965 году на прогрессивный  
вид тяги будет переведена вся 
эта ж елезная дорога от Москвы 
до Ростова.

Первые электровозы придут в 
нынешнем году на дороги К азах
стана. Они начнут работать меж
ду Карагандой и Целиноградом. 
Предстоит электрифицировать 
также участки Тайшет— Вихорев- 
ка, Ленинград—Мга, Сызрань  —  
Пенза и  другие.

!□ □□□□□[]□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□паа□□□□□□□□

приятий, направленный на улучше
ние качества приборов. Однако, по 
мнению комиссии, он выполняется 
плохо. Из 25 мероприятий осуществ
лено 12. Но главный инженер заво
да тов. Хохлов не согласен с таким 
выводом. Он считает, что план вы
полняется не «плохо», а всего лишь 
« неудовлетворительно ». Возможно,
это уточнение и служит некоторым 
утешением для главного инженера, 
но на качество продукции не влияет.

В ы е з д н о е  з а с е д а н и е  
партгосконтроля на

о б л а с т н о г о  
манометровом заводе

'Щ ние два года месячная програм
ма выполнялась в первой декаде в 
среднем на 17— 18 процентов, а в 
третьей — на 55,т-^56 процентов. 
Много зла порождает такая, с позво
ления сказать, организация труда. 
Одно из главных — брак. Это на
стоящий бич производства. Доказа
тельств тому много. Назовем только 
некоторые. Каждый пятый манометр 
идет на переделку. Потери от брака 
в минувшем году возросли по срав
нению с предыдущим годом в пять 
раз. Парадоксальное объяснение 
этому дал на заседании комитета 
директор завода тов. Баранов. При
чину увеличения брака он видит 
в... усилении технического контроля. 
Элементарная истина — чем строже 
контроль, тем выше качество — в 
объяснении директора оказалась по
ставленной с ног на голову.

В связи с этим члены комитета 
вспомнили случай из недалекого 
прошлого. Несколько лет назад в 
Москве была организована своеоб
разная выставка брака. На ней в 
качестве одного из экспонатов была 
представлена продукция Томского 
манометрового завода. За плохое ка
чество изделий руководители завода 
были подвергнуты резкой критике 
на страницах газеты «Правда». Но, 
как видно, они не сделали выводов.

Здесь по-прежнему допускаются 
грубые нарушения технологической 
дисциплины, что приводит к тому, 
что приборы не выдерживают гаран
тийного срока службы, установлен
ного государственными стандартами.

На заводе есть план оргтехмеро-

На -заводе. есть проекты „ по_ ком
плексной автоматизации и механи
зации производства. Предприятие за 
их. разработку заплатило 500 тысяч 
рублей. Но ІЙш мало оказывают вли
яния на техническую политику за
вода. По этому плану за последние 
7 лет из 37 единиц оборудования 
внедрено всего пять. Но и те либо 
бездействуют (стенды «ПК» для ре
гулировки и проверки манометров), 
либо не дают экономического эффек
та.

Крайне неудовлетворительно ре
шаются на заводе вопросы механиза
ции вспомогательных работ. Точ
ные приборы от одной операции к 
другой доставляются навалом, как 
чугунные болванки. Из-за этого ча
сто они идут в брак. В цехах 
простаивает много нового обору
дования. Такая техническая отста
лость на современном предприятии 
— явление поистине уникальное. 
И вина в этом прежде всего ложит
ся на главного инженера и его 
службы. Но тов. Хохлов считает, что 
это не совсем так. По его мнению, 
как он заявил на заседании комите
та, в производственных цехах не лю
бят новую технику. Если даже допу
стить, что его наветы на коллектив 
хоть в какой-то степени имеют под 
собой почву, то не является ли это 
прямым обвинением самому главно
му инженеру? Ведь кто, как не он, 
должен воспитывать у людей любовь 
к новой технике, возглавить борьбу 
с технической отсталостью.

Велики и потери рабочего време
ни, которые за девять месяцев про-1

шлого года составили 11,1 процента 
ко всему отработанному времени. 
Только за счет учтенных потерь ра
бочего времени на заводе недодано 
продукции на 104 тысячи рублей..

На ряде участков и цехов неудов
летворительно поставлено нормиро
вание труда. Объем технически обос
нованных норм составляет всего 51 
процент, а по трудоемкости— лишь 
30 процентов. Рабочие низкой ква
лификации имеют необоснованно вы- 

—  сокие заработки. На за
седании комитета при- к о м и т е т а  водили такой факт. У

рабочего цеха № 3
т. Князева за плечами 

- 17 лет (не стажа, а
" возраста). А ежеме

сячный заработок его 180 руб
лей. В то же время- на некоторых
других участках квалифицирован
ные рабочие получают в два— три
раза меньше.

О многих недостатках говорилось 
на заседании комитета. Речь шла и о 
запущенности экономической работы, 
учета, нарушениях финансовой дис
циплины и т. д.

Комитет строго наказал ряд работ
ников завода за допущенные недо
статки. Члены комитета, все при
сутствовавшие на заседании были 
единодушны в своем решении: на 
заводе есть все - возможности для 
успешного выполнения планов.

Работники завода, выступавшие 
на заседании комитета, заявили, что 
они сделали правильные выводы из 
критики и что некоторые недостат
ки, вскрытые в ходе проверки, уже 
ликвидированы. На ряде участков 
упорядочено нормирование труда. 
Созданы новые организационные и 
технические условия для улучше
ния качества продукции. Недавно 
на заводе состоялось партийное соб
рание, на котором были подробно 
обсуждены меры для успешного вы
полнения заказов Большой химии, 
использования химических материа
лов.

V
Контроль за выполнением приня

того решения комитет поручил осу
ществлять группе содействия парт
госконтролю завода. Редакция нашей 
газеты намерена постоянно инфор
мировать об этом читателей.

С. ВИНТОРОВ.

Ч И Т А Т Е Л И  О Г А З Е Т Е
Позавчера коллектив 

редакции газеты «Крас
ное знамя» провел вы
ездную «летучку» в 
совхозе «Рыбаловский»^,

В совхозном клубе со
брались читатели газе
ты. Выступали специа
листы и рабочие совхо
за, представители сель
ской интеллигенции. 
Они высказали много 
ценных замечаний и 
предложений об улуч
шении освещения на 
страницах газеты жиз
ни тружеников села.

Заместитель началь
ника производственного 
управления П. Я. Слез- 
ко отметил, что за по
следнее время газета 
лучше освещает разно
образную жизнь обла
сти. Однако недостаточ
но еще статей с глубо
ким экономическим ана
лизом. Существенным 
недостатком является 
также то, что порой га
зета, начав борьбу за

внедрение нового, пере
дового, нс доводит дело 
до конца.

О недостатках в осве
щении передового опыта 
говорили также глав
ный агроном совхоза 
И. П. Агеев, работник 
мастерской Л. Кол у па
ев, главный ветврач 
С. М. Дмитриев, управ
ляющий Нелюбинской 
фермой И. К. Перминов, 
электрик 10. Акинтьев.

Директор совхоза Д. П. 
Бодажков говорил о том. 
что следует глубже 
анализировать причины 
отставания отдельных 
хозяйств, не проходить 
мимо любителей пыш
ных обязательств, про
верять, как руководите
ли хозяйств верны взя
тому слову.

Председатель сель
ского Совета А. И. Тол- 
стихин критиковал ре
дакцию за слабое осве
щение деятельности ме
стных Советов.

Секретарь комитета 
комсомола А. Н. Арда
шев, библиотекарь М. Л. 
Халфина указывали, 
что необходимо больше 
уделять внимания вос
питанию сельской моло
дежи, выносить злобо
дневные темы на об
суждение широкой чи
тательской аудитории 
по опыту газет «Изве
стия» и «Комсомоль
ская правда».

Ценные предложения 
внесли также учитель
ница Н. П. Селиченко, 
председатель рабочкома 
М. И. Кондратов.

Несколько раньше 
выездная «летучка» со
стоялась на Томском 
электроламповом заво
де. В своих выступле
ниях начальник отдела 
сбыта т. Иванов, техно
логи тт. Островская, Ку
ваева, слесарь т. Би- 
рючевский, экономист 
т. Вьюгова, секретарь 
заводского комитета 
ВЛКСМ т. Брескот, на

чальник производства 
т. Гарцман, инженер по 
технике безопасности 

т. Чанов и другие вы
сказали свои замечания 
по отдельным материа
лам и в целом по содер
жанию и оформлению 
газеты, внесли предло
жения и дали советы, 
направленные на улуч
шение освещения жиз
ни тружеников нашей 
области.

— Газета должна 
быть нашим другом и 
учителем, — говорили 
рабочие. — Поэтому 
работникам ее надо глуб
же вникать в жизнь за
водских и сельских кол
лективов, отдельных 
людей.

Коллектив редакции 
газеты с благодарно
стью выслушал дело
вую критику в свой ад
рес, а советы и предло
жения выступающих 
учтены в планах газеты 
на 1964 год.
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Взоры гаванцев прикованы к Москве
В ЗАЩИТУ НАЦИОНАЛЬНОГО СУВЕРЕНИТЕТА

В  Тревожные дни Калькуттыолнующая встреча
ГАВАНА. 14 января. Корр. 

ТАСС Р. К нязев передает:
С тех пор, как все радиостан

ции и телецентры Кубы прерва
ли  свои обычные передачи, что
бы передать офицгмльное сооб
щение Революционного прави
тельства о поездке премьер-ми
нистра Кубы Ф иделя Кастро в 
Советский Союз, внимание всей 
страны приковано к Москве. Сот
ни тысяч кубинцев не отходят от 
радиоприемников и телевизоров, 
слуш ая последние новости о пре
бывании своего любимого вождя 
в великой стране Ленина .

Съезд борцов 
за освобождение 

Южного Вьетнама
ХАНОЙ, 14 января. (ТАСС). На 

освобожденной территории Южного 
Вьетнама состоялся второй съезд 
Национального фронта борьбы за 
освобождение Южного Вьетнама, 
сообщает Вьетнамское информаци
онное агентство со ссылкой на ра
диостанцию «Освобождение».

В опубликованном после оконча
ния съезда коммюнике говорится, 
что в работе съезда приняли уча
стие 150 делегатов от различных  
демократических партий, массовых 
организаций и народных сил осво
бождения.

Съезд заслуш ал политический 
доклад Центрального Комитета На
ционального фронта о положении в 
Южном Вьетнаме и ряд других док
ладов о ходе народной борьбы соп
ротивления и  принял соответствую
щ ие решения.

Съезд единогласно избрал новый 
состав Центрального Комитета На
ционального фронта.

Телезрители увидели принятые 
по радио из Москвы фотоснимки 
ТАСС, на которых запечатлены 
основные моменты торжествен
ной всъречи Фиделя Кастро в 
советской столице.

С набранной огромными крас
ными буквами ш апкой на первой

полосе «Фидель в Москве» вы
шла вчера вечерняя газета «Тар- 
де». Под большими заголовками 
через всю первую  страницу она 
публикует полные тексты вы
ступлений Никиты Сергеевича 
Хрущ ева и Фиделя Кастро на 
Внуковском аэродроме.

Молча идут по ули
цам Афин с плакатами 
юноши и девушки, ра
но поседевшие женщи
ны и взрослые муж
чины. Это жены, мате
ри, дети и внуки гре
ческих патриотов, то
мящихся в тюрьмах.

— Освободить по
литических заключен
ных! Объявить амни
стию! — требуют де
монстранты.
(Фото Эл лас Пресс 

ТАСС).

\ Р у Ь Е

Совещание глав арабских государств
открылось

КАИР, 13 января. (ТАСС). Се
годня здесь, в здании Лиги араб
ских стран, открылось совещание 
глав арабских государств.

В совещании принимают участие президент ОАР 
Гамаль Абдель Насер и прибывшие в Каир прези
дент Народной Демократической Алжирской Рес
публики Ахмед Бен Белла, президент Туниса Ха
биб Бургиба, председатель «Национального совета 
революционного командования» Сирии, председа
тель совета министров САР Амин Хафез, предсе
датель верховного совета вооруженных сил Судана 
Ибрагим Аббуд, президент Йеменской Арабской 
Республики Абдалла ас-Саляль, король Иордании

Хусейн, король Марокко Хасан II, 
король Саудовской Аравии Сауд,
эмир Кувейта Абдалла ас-Салим 

ас-Сабах, наследный принц Ливии Хасан Рида, а 
также премьер-министр Ливана Рашид Караме (пре
зидент Ливана Фуад Шехаб не смог прибыть на 
конференцию из-за болезни).

Идея созыва этого совещания была выдвинута 
президентом ОАР Насером в речи, произнесенной 
им в Порт-Саиде 23 декабря 1963 года, когда он 
предложил главам арабских государств обсудить 
вопрос об угрозе Израиля, намеревающегося отве
сти часть вод реки Иордан для орошения северных 
районов пустыни Негев.

Положение в Панаме

К С О Б Ы Т И Я М  Н А  З А Н З И Б А Р Е

ПАНАМА, 14 января. Коррес
пондент ТАСС Луис Альберто 
Франко Сандоваль передает:

Здесь создан национальный ко
митет в защиту суверенитета. В 
состав комитета вошли представи
тели от профсоюза журналистов 
Панамы, национальной коллегии 
адвокатов, студенческой федера
ции Панамы, национального проф
союзного координационного коми
тета, ассоциации учителей, ряда 
крестьянских, политических и об
щественных организаций.

Комитет организовал 12 января 
массовую демонстрацию, в кото
рой приняли участие более пяти

ПАРИЖ. 14 января. (ТАСС). 
Новое правительство Занзибара 
запретило деятельность в стране 
бывших правящих партий — на
ционалистической партии и партии 
народа Пембы и Занзибара. Сул
тан Занзибара объявлен пожизнен
ным изгнанником.

Всякая связь с островом, по со
общению корреспондента агентст
ва Франс Пресс из Дар-эс-Салама, 
прервана. Морские порты и аэро
порт закрыты.

НЬЮ-ЙОРК, 14 января. (ТАСС). 
Государственный департамент 

объявил, что Соединенные Шта
ты эвакуируют американских
граждан с Занзибара из-за «не-

С неизменным усп ехом
58 представлений, 300.000 зри- неизменным успехом. Артисты ан-

г  ** __________ я, Л О  т ч ^ о и о і ш а т т  НЯтелей — таков итог пребывания 
Париже Государственного ап- 
самбля песни и пляски имени 
Александрова. Все выступления 
советских артистов проходили с

самбля из Парижа выезжают 
гастроли в Бельгию, а позже 
Швейцарию и Италию.

(ТАСС).

устойчивого положения» в стране. 
Как сообщает агентство Ассоши- 
эйтед Пресс, из 63 американцев 
там останутся лишь двое — пове
ренный в делах США и третий се
кретарь посольства. 61 человек 
эвакуируется на американском 
эскадренном миноносце «Мэнли», 
который прибыл в Занзибар из Ке
нии, где он находился с визитом. 
По словам агентства. эвакуация 
американцев происходит с разре
шения нового правительства Зан
зибара.

Снежный шторм 
над Америкой

Г каждым годом расширяется экономическое сотрудничество 
„ой Социа^исТической Республики и Советского Союза. СССР занимает первое 
мргто в чехословацкой внешней торговле.

На снимке: в цехе машиностроительного завода в городе 
изготовляется мощный экскаватор для СССР.

Уничов. Здесь 

(Фото ЧТК—ТАСС).

НЬЮ-ЙОРК, 13 января. (ТАСС). 
Над штатами восточной части США 
разразился снежный шторм, начав
шийся вчера вечером обильными 
снегопадами и гололедицей. В неко
торых местах уже выпало снега бо
лее чем на 30 сантиметров. Многие 
города, отрезанные от внешнего мн- 

ра_ ,резались полностью 
парализованными.

Автомагистрали сдела
лись непроходимыми, 
тысячи автомобилей 
застряли в сугробах. Во 
многих штатах занятия 

школах отменены и 
объявлено чрезвычайное 
положение. Поступают 
первые сведения 
ловеческих жертвах. По 
предварительным дан
ным, число погибших 
достигло сорока чело
век.

Со снежными заноса 
ми безуспешно борется 
и город Нью-Йорк, где 
скорость ветра достига
ла на окраинах 45 миль 
в час. Бюро прогнозов 
предсказывает, что
снежный шторм еще 
больше усилится к утру 
14 января и будет со
провождаться дальней
шим падением темпера
туры. 600 снегоочисти
тельных машин в горо
де едва обеспечивают 
медленное движение 
пассажирских автобу
сов на главных маги
стралях. В связи 

! снежными заносами 
; Нью-Йорке объявлено 
; чрезвычайное положе- 
! ние.

В о л н е н и я  в  К а л ь к у т т е
КАЛЬКУТТА, 14 января. 

(ТАСС). Столица штата Западная 
Бенгалия — Калькутта пережива
ет, тревожные дни. В результате 
вспыхнувших в последние дни ре
лигиозно-общинных волнений на
рушена нормальная жизнь много
миллионного города. Эти волне
ния связаны с выступлениями про
тив индусов, проживающих на тер
ритории Восточного Пакистана.

В ряде районов Калькутты вве
ден комендантский час. Военное 
командование приняло на себя 
полный контроль над городом. В 
Западную Бенгалию перебрасыва
ются воинские и полицейские ча
сти из соседних штатов. Однако, 
несмотря на принятые правитель
ством чрезвычайные меры, обста
новка в городе продолжает оста
ваться напряженной. Как сообща
ют газеты, около 50 тысяч чело
век остались без крова в резуль
тате религиозно-общинных беспо

рядков в штате Западная Бенга
лия.

Главный министр Западной Бен
галии П. К. Сен заявил, что в по
следние дни в штате было убито 
свыше 60 человек. Печать сооб
щает о новых жертвах. Власти 
эвакуируют мусульманские семьи 
из районов волнений. Целые райо
ны Калькутты, патрулируемые 
войсками, словно вымерли. Запре
щены митинги и демонстрации. 
Произведены многочисленные аре
сты.

Ряд видных- политических и об
щественных деятелей Индии, в том 
числе мэр Дели Нуруддин Ахмед, 
вице-председатель Всеиндийской 
ассоциации афро-азиатской соли
дарности г-жа Аруна Асаф Али и 
другие лица, обратился с призы
вом покончить с проявлением ре
лигиозно-общинной розни и фана
тизма в Западной Бенгалии.

тысяч человек. Участ
ники демонстрации 
прошли по главным 
улицам столицы к президентскому 
дворцу, где их делегация была 
принята президентом республики 
Роберто Чиари. Делегация пред
ставила президенту петицию, в ко
торой протестует против агрессив
ных действий США в Панаме 
выражает решимость отстаивать 
национальный суверенитет.

НЬЮ-ЙОРК, 14 января. 
(ТАСС). По сообщению корреспон
дента агентства ЮПИ из города 
Панамы, там создана американо
панамская комиссия с целью уре
гулирования существующих разно
гласий между обеими странами. 
Соединенные Штаты, указывает 
корреспондент, подтвердили свое 
согласие вывешивать в зоне Па
намского канала вместе с флагом 
США также флаг Панамы.

В с т р а х е  п еред  
возм езд н ей

ГАВАНА, 14 января. (ТАСС). 
Рабочие банановых плантаций «Чи
рики ленд компани» (филиал аме
риканской монополии «Юнайтед 
фрут компани») взяли в свои руки 
управление всеми делами компании, 
сообщает корреспондент агентства 
Пренса Латина из Панамы.

Американцы — сотрудники ад
министрации «Чирики ленд компа
ни» в страхе перед возмездием со 
стороны панамцев бежали в Коста- 
Рику.

Совещание 
в Вашингтоне

НЬЮ-ЙОРК, 14 января. (ТАСС). 
Президент Л. Джонсон провел со
вещание с помощником госсекре
таря по межамериканским делам 
Т. Манном и военным министром 
С. Вэнсом сразу же после их воз
вращения в Вашингтон. В сове
щании у президента также участ
вовали государственный секретарь 
Д. Раск и министр обороны Мак
намара.

Т. Манн и С. Вэнс были спе
циально направлены в Панаму в 
связи с антиамериканскими вы
ступлениями. Они встретились с 
президентом этой страны Р. Чиа
ри и, как полагают, помимо дру
гих вопросов, обсуждали требова
ние Панамы об изменении догово
ра о зоне Панамского канала.

Во время совещания у прези
дента Джонсона Т. Манн сделал 
«полный доклад» о положении в 
Панаме. В заявлении Белого до
ма, сделанном после совещания, 
предпринимается попытка создать 
впечатление, что США стремятся 
проводить «политику добрососед
ских отношений». Судя по этому 
заявлению, Т. Манн охарактери
зовал действия американских 
войск, открывших огонь по панам
ским демонстрантам, как «поведе
ние, достойное восхищения в ус
ловиях крайних провокаций толп 
людей и снайперских обстрелов зо
ны канала». Белый дом далее под
черкивает, что «США не могут 
допустить, чтобы безопасность 
Панамского канала была постав
лена под угрозу».

Ч В А Н С Т В О  ПОД ОПЕКОЙ

Чехословац-

Радовался от души Астрат Заха
рович Филимонов в это тихое мо
розное утро. После перенесенной 
болезни он снова возвращался в 
свой рабочий коллектив, к своим 
товарищам.

В автобусе развернул вчетверо 
сложенный листок — направление 
на работу, прочитал. Сначала бег
ло, не вникая в суть написанного, 
потом настороженно: «В ваше рас
поряжение направляется плотник 
Филимонов А. 3.».

Обожгла мысль: «Неужели сняли 
с бригадирства? А за что, и почему 
об этом никто сразу не сказал?» 
Раньше, до болезни, его часто хва
лили. Бригада не раз завоевывала 
первенство среди строителей голов
ного ремонтно-восстановительного 
поезда N° 10 треста «Запсибтранс- 
строй». Дважды его награждали 
почетными грамотами. Но почему 
теперь с ним так обошлись? Может, 
это ошибка?

...Прораб Евгений Иванович Ко- 
берник не стал себя утруждать рас
спросами о здоровье бригадира, 

I ставшего теперь «бывшим».

Одной из основных 
проблем дальнейшего 
развития сельского хо
зяйства нашей страны 
является химизация 
земледелия. Именно поэтому такое 
значение придается сейчас произ
водству минеральных удобрений.

Однако эффективное и экономное 
использование удобрений, получение 
высоких и устойчивых урожаев не
возможны без учета свойств и осо
бенностей почв.

В нашей Томской области прове
дено крупномасштабное почвенное 
картирование. Установлено, что од
ни почвы — подзолистые, дерново- 
подзолистые и светло-серые лесные 
бедны гумусом и азотом, другие — 
серые, особенно темно-серые лесные 
и черноземы, имеют довольно боль
шой запас органического вещества 
и азота. Вместе с тем, почвы, отно
сящиеся даже к одному типу, весь
ма разнообразны по содержанию в 
них усвояемых растениями пита
тельных веществ (азота, фосфора, 
калия). Количество питательных ве
ществ зависит не только от генети
ческих особенностей почв, но и от 
агротехники, возделываемой куль
туры, погодных условий и т. д. По
этому важно знать не только коли
чество питательных веществ, содер
жащихся в почве, но и в доступной 
ли для растений форме они находят
ся. В этом отношении большую по
мощь могут оказать составленные для 
всех хозяйств области почвенные

ИзучашЬ „вкусЬі" почв
нарты и объяснительные записки к 
ним. К сожалению, они далеко не 
полностью используются агронома

ми колхозов и совхозов.
Необходимость дифференцирован

ного подхода к применению удобре
ний в условиях даже одного неболь
шого хозяйства не вызывает ни у 
кого сомнения, но тем не менее 
практически в ряде случаев удоб
рения вносятся «вслепую», без 
учета потребности растений в пи
тательных веществах, в одинаковых 
дозах на всех участках. В результа
те отсутствия анализа при удобре
нии почв могут произойти ошибки, 
что принесет вместо пользы боль
шие убытки. Научно не обоснованны
ми приемами внесения удобрений 
можно испортить почву, то есть 

«переудобрить» ее, «зафосфатить» 
и т. п.

Важно помнить и о биологических 
особенностях возделываемых куль

тур, об отношении их к питательным 
веществам в различные фазы их ро
ста и развития. Недаром К. А. Ти
мирязев и Д. Н. Прянишников неод
нократно указывали, что в решении 
вопроса о применении удобрений 
очень важно «спросить мнение са
мого растения».

Сама собою вытекает необходи
мость тщательного изучения агро
химических свойств почв в каждом

хозяйстве, проведения массовых 
анализов и составления так назы
ваемых картограмм потребности 
почв в удобрениях. В решении во
проса о правильном применении 
удобрений очень многое могут дать 
полевые опыты. Путем их важно 
выявить, в каких количествах и в 
какие сроки особенно необходимы 
те или иные питательные вещества 
для возделываемых культур.

Изучая характер питания расте
ний в полевых условиях, надо 
прежде всего помнить, что питание 
растений в поле происходит при на
личии неравномерного и динамиче
ского распределения питательных 

веществ в неоднородной и непре
рывно изменяющейся почве. Одно
временно с почвой изменяется и са
мо растение, меняются его требова
ния к внешней среде. Поэтому очень 
важно организовать регулярное изу
чение процессов, протекающих в 
почве, иначе говоря, проводить изу
чение «жизни» почвы. Только при 
глубоком проникновении в ее сущ
ность можно дать научно обосно
ванный прогноз изменения плодоро
дия почв под воздействием удобре
ний, а, следовательно, создать воз
можность более целесообразного уп
равления почвенными процессами.

Решение этих задач не под силу 
одним агрономам колхозов и совхо

зов. Большую помощь в разработке 
научно обоснованных приемов при
менения удобрений должны оказать 
районные агрохимические лаборато
рии. В тех районах, где еще 
нет, целесообразно такие лаборато
рии создать, укомплектовав их ква
лифицированными специалистами — 
агрохимиками.

Круг деятельности агрохимиче
ских лабораторий широкий. Они 
должны не только делать анализ 
почв и составлять картограммы, 
и выявлять местные ресурсы удоб
рений (торфа, извести и др.), орга
низовывать сбор золы, испытывать 
новые виды удобрений и средства 
борьбы с сорняками и вредителями 
сельского хозяйства и т. д.

Естественно, агрохимические ла
боратории должны определять эконо
мический эффект от внедрения і 
практику различных агрономических 
приемов, прежде всего, от внесения 
удобрений.

Для повышения квалификации 
агрономов целесообразно, очевидно, 
организовать для них специальные 
курсы. Это поможет добиться разум
ного применения удобрений во всех 
хозяйствах нашей области.

Т. СЛАВНИНА, 
доцент кафедры почвоведения 
Томского государственного уни
верситета.

В прорабской прозвучали сухие до 
обиды слова:

— Бери топор — и в  бригаду 
Горбунова. Будешь плотничать.

А. 3. Филимонов узнал, что его 
бригада расформирована. Пытался 
выяснить, почему. Прораб оборвал:

— Не нравится, можешь ухо
дить! Без тебя обойдемся!

А. 3. Филимонов пишет в редак
цию: -«Если тов. Коберник считает, 
что мне нельзя доверить бригаду, 

почему партийная организация 
ГОРЕМ-10 избрала меня, коммуни
ста, председателем группы содейст
вия партгосконтролю? Я являюсь 
также членом постоян- _____

щих чести ему как руководителю и 
коммунисту? Знали. Начальник 
ГОРЕМ-10 А. Н. Кудрявцев, когда 
Филимонов пришел к нему, виновато 
успокаивал:

— Ты особенно не волнуйся. Ведь 
сам знаешь, какой Коберник...

Да, знали руководители стройки, 
«какой» Коберник, а поправить его 
вовремя и не пытались. А он про
должал свое. От его грубости плака
ла мастер Раиса Тарабрина, неспра
ведливо обошелся он с бригадиром 
коммунистом Анной Проворовой. 
Ушла со стройки, не вынесла оскор
блений прораба экспедитор Наталья

но действующего про- j - j  ^  ^
изводственного совеща- 1  І О  С Л в С С С М  О О И О Ъ О  П Ы С Ь М С С
ния». ----------- ----------- ----------  -------------------------- ---------  ,

Что же произошло на
участке прораба Коберника?

Началась эта история так. Брига
да на строительстве общежития, 
кроме основных плотничных работ, 
выполняла и другие. Грузила и под
возила шлак, строила крыши. В на
ряд нормировщиком Г. Сергеевой 
были внесены все эти выполненные 
работы. Наряд подписали старший 
мастер И. Шамшурин и бригадир 
А. Филимонов. Однако прораб Е. Ко
берник без ведома мастера и брига
дира «подчистил» наряд: не долго 
думая, перечеркнул 150 рублей, за
работанных бригадой.

Позже бригаду направили на 
строительство 104-квартирного до
ма. Но для бригады не подготовили 
строительные материалы.

— Что-то надо делать, — обра
тился бригадир к прорабу.

— Идите к мастеру! — отмах
нулся Е. Коберник.

Начались простои: два башенных 
крана работали только на каменщи
ков. Чтобы поднять на этажи уло
женные в пачки доски, приходилось 
обращаться к прорабу. А тот только 
отмахивался:

— Договаривайтесь с крановщи
ком.

— Но ведь вы — прораб, распо
рядитесь... — пытался уговаривать 
Филимонов.

— Ты еще учить меня будешь!
В конце месяца выяснилось, что

бригада выполнила свое задание 
только на 96 процентов.

Пытался А. Филимонов доказать 
прорабу истину: экономить фонды
заработной платы надо не путем не
правильных расценок, а за,счет чет
кой организации труда, полного ис
пользования механизмов, крепкой 
дисциплины. И услышал опять:

— Ты меня не учи, никто тебя 
слушать не хочет!

А потом А. Филимонов был отстра
нен от бригадирства.

Ну, а разве в ГОРЕМ-10 не зна
ли о замашках прораба, не делаю-

Скворцова.
Е. Кобернику потворствовали, 

прощали, его даже побаивались.
...В красном уголке собрались 

коммунисты. Пришли сюда прямо с 
работы. Каменщики и плотники, 
механизаторы, инженеры и мастера. 
Коммунисты решили обсудить пись
мо А. Филимонова в редакцию.

Секретарь парторганизации Т. Ф. 
Филатова колеблется: открытое или 
закрытое проводить собрание.^

Сошлись на том, что собрание 
будет открытым. И вот слово берет 
Евгений Коберник. Нет предела его 
возмущению. «Ну, знаете ли!» — 
то и дело восклицает он. Свое хам
ство называет вспыльчивостью. Вы
ступление обильно пересыпано за
маскированными угрозами: «Если я 
буду еще работать...» Е. Коберник 
даже потребовал, чтобы А. Филимо
нов извинился перед ним.

Во время перерыва прораб про
должал «наступление»:

— Кто позволил обсуждать меня 
вот так, без предупреждения? Кто 
дал право Филимонову писать в ре
дакцию?

Так ничего и  не понял на собра
нии тов. Коберник. Он по-прежнему 
доказывал, что его, «лучшего прора
ба», никто не смеет критиковать.

Во время собрания удивило и 
другое.

Вместе с Коберником «проступок» 
Филимонова возмутил и председате
ля постройкома В. А. Андреева: как, 
мол, можно говорить о грубости про
раба Е. Коберника, когда он занима
ет «такую должность».

По странному руслу пошло собра
ние. Никто не отрицал грубости, 
высокомерия Е. Коберника, а в то 
же время его всячески выгоражива
ли. Вот «логика» некоторых выступ
лений.

Мастер Юрий Валькевич: «Когда 
прораб первый раз накричал на ме
ня, я хотел даже ударить его, а по
том... подумал, что с нами нельзя

иначе».
В своем выступлении мастер Раи

са Тарабрина рассказала, что часто 
терпит оскорбления Коберника и 
даже плачет, но потом чувствует в 
этом... «какое-то удовольствие» (?!).

Выступавшие после нее ставили 
Тарабрину в пример. Вот, мол, она 
какая: поплачет и молчит. А Фили
монов — пожилой человек и вдруг 
жалуется.

И невдомек Р. Тарабриной и дру
гим, приспособившимся к ретивому 
прорабу, что это они сделали его 
таким.

Правда, на собрании раздавались
............і. и другие голоса.

— Коберник не счи
тается с мнением дру
гих. Не угодишь ему — 
направляет в отдел кад

ров: увольняйся.
Об этом говорил механизатор 

Алексей Слойкин.
— Нужно работать с людьми, 

воспитывать их, прислушиваться к 
их мнению. То, что Коберник назы
вает «вспыльчивостью», — неува
жение к людям, грубость, переходя
щая порой в дикую брань, — вот 
как охарактеризовал Коберника- 
«воспитателя» старший мастер 
И. К. Шамшурин.

Но странное дело: партийное со
брание пошло на поводу Коберника 
и тех, кто из кожи лез, защищая 
его. Многие понимали — прав Фи
лимонов, не побоялся угроз прораба, 
в открытую вступил в борьбу против 
его негодных методов. Но, в душе 
одобряя действия Филимонова, мало
душно молчали под взглядами «сво
его» прораба.

Некоторые пытались даже всю 
вину свалить на А. Филимонова. 
Мнение их высказал мастер 
Ю. Валькевич. Суть его выступле
ния: наказать Филимонова за то, 
что «не пошел по инстанции, а 
обратился в редакцию».

...Кончилось собрание. Не спе
ша, широко шагая, с высоко подня
той головой уходил с него Евгений 
Коберник. Всем своим видом он буд
то говорил окружающим: «Меня го
лыми руками не возьмешь». Мол
ча разошлись и те, кто слепо пошел 
на поводу прораба. Каждый из них 
посчитал, что «конфликт» с Фили
моновым исчерпан.

Будем надеяться, что история эта 
не закончилась. Партийная органи
зация ГОРЕМ-10, его руководители 
должны вернуться к начатому раз
говору. Поклонение чину в ущерб 
интересам коллектива нетерпимо.

Т. ПРОЦЮК,
внештатный корреспондент от
дела промышленности и пар
тийной жизни.

I



В Ярославле сооружается железобетонный мост через Волгу, который свя
жет два промышленных района города. Длина моста около двух километров.

На снимке: строительство моста.
(Фотохроника ТАСС).
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Шел по
гражданин, 
он одет в старень
кое демисезонное 

пальтишко и, нахохлив
шись, как воробей, под
плясывал на тридцати
градусном морозе. По
встречался ему прохо
жий в добротной шубе. 
Недолго думая, гражда
нин снял с прохожего 
шубу, надел ее на себя 
и бодро зашагал даль
ше.

Как вы квалифици
руете такой поступок, 
читатель? Это грабеж, 
верно? А в моральном 
плане — шкурничество 
и свинство, не так ли?

А вот некоторые от
носятся к подобным ве
щам по-иному. Если 
спросить Андрея Иоси
фовича Анопа и его суп
ругу Прасковью Федо

ровну, каково их мне
ние, они, вероятно, от
ветят так:

— Гражданин, ко
нечно, поступил неза
конно, но... справедли
во: ведь ему было хо
лодно.

Почему я уверен, что 
супруги Аноп ответили 
бы именно так? Да по
тому, что в своёй жизни

К ры лат ы е
пом ощ ники

вы соких
урож аев НА КОЛХОЗНОЙ ЗВЕРОФЕРМЕ

БеседЫ под куполом, неба
© Под куполом неба, усы

панным звездами, сидит группа 
учащихся Тихомировской шко
лы Асиновского района. М. И. 
Новоселова ведет рассказ о 
происхождении и устройстве 
Вселенной. С затаенным дыха
нием школьники слушают лек
тора.

Так сейчас проходят лекции 
в Томском планетарии. Сюда 
часто поступают коллективные 
заявки от организаций, учреж
дений, школ и специальных 
учебных заведений.

Особенно оживленно было в 
планетарии в дни школьных 
каникул. Свыше четырехсот ре
бят из Томска, окрестных сел и 
деревень побывали здесь за это 
время.

Планетарий пополнился но
выми приспособлениями и диа
позитивами.

Ф. ЯКОВЛЕВ.
© В осуществление решений 

декабрьского Пленума ЦК 
КПСС вносит свой скромный 
вклад и коллектив «Томгипро- 
транса». Получено задание в 
короткие сроки выдать рабочие 
чертежи на «химические» объ
екты, строительство которых 
намечено на нынешний год. 
Это — склады минеральных 
удобрений баз «Сельхозтехни
ки» и подъездные пути к ним 
на станциях Красноярск, Илан- 
ская, Аскиз, а также Куендат, 
что на строящейся линии Аси
но—Белый Яр. Кроме того, ин
ститут должен будет в первом 
квартале разработать проект
ное задание полного развития 
этих баз.

Сейчас партии изыскателей 
выехали для инженерно-геоло
гического обследования площа
док. На месте будущих строек 
ведется и проектирование.

Томские специалисты помо
гают также строителям в рас
смотрении проектов, разрабо
танных ранее. Этим заняты две 
группы инженеров «Томгипро- 
транса». Одна — в Кургане под 
руководством т. Козырева, вто-
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g носится к теф лону. Вместо обра- g 
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□ сто «сш ивания» полимеров npo-g 
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о стало  бы ть, и потери ценны х □ 
g свойств пластика. Как ж е быть? g 
о На помощь приходит м етода 
р«ядерной  сварки», разработанны й  g 
б сотрудникам и лаборатории  яд ер -о  
g ной и радиационной химии инсти-g 
Б тута хим ической  ф изики  АН □ 
g СССР. «Сварка» ведется с no-g 
g мощью тепловы х нейтронов, дей -а 
§ ствие которы х в отличие от дру-g 
п гих видов ядерн ы х  излучений о 
g удается сосредоточить именно eg  
g нужном месте, то есть  у « св ари -□ 
g ваемых» поверхностей . Таким об-g 
g разом  ум еньш ается опасность об-а 
g щей деструкции всего п ластика, g
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рая — в Красноярске под ру
ководством т. Абрамовича.

Коллектив института прила
гает все усилия, чтобы ответст
венное задание выполнить ус
пешно.

В. БРЕСТОВИЦКАЯ.
© За несколько сот кило

метров от районного центра Па- 
рабели находится колхоз «Та
ежник». В этом хозяйстве есть 
лисоферма. Здесь трудится 
М. П. Губа со своей супругой 
Татьяной Петровной. Они хоро
шо изучили повадки своих пи
томцев, любовно ухаживают за 
ними.

Труд звероводов окупается. 
При плане 3 щенка от каждой 
лисицы поручено по 3,9. За год 
доход колхоза от звероводства 
составил 12 тысяч рублей.

П. МАРЕНКОВ.
© Территория Асиновского 

льнозавода превращена в строи
тельную площадку. Идет рекон
струкция предприятия.

Уже под кровлей цех тепло
вой мочки соломки. Все про
цессы в нем будут полностью 
механизированы. Естественную 
сушку тресты заменит промы
вочно-отжимной пресс.

Заканчивается кирпичная 
кладка сушильного цеха. Возво
дится котельная и водонапор
ная башня. Это позволит обе
спечить производство горячей . и

холодной водой.
Новое на льнозаводе избавит 

колхозы обслуживаемой зоны 
от трудоемких работ — рассти
ла и подъема льносоломки.

Реконструкция предприятия, 
которую ведет коллектив СУ-24 
треста «Томлесжелдорстрой», 
даст возможность перейти на 
ритмичную работу круглый год.

© Не так давно группа само
летов Западно-Сибирского 
управления Гражданского воз
душного флота вернулась с от
ветственного задания. В ее со
ставе были также три ' «АН-2» 
Томского аэропорта. Летчики 
оказывали помощь хлеборобам 
Ставропольского края в борьбе 
за высокий урожай. С воздуха 
подкормлено минеральными 
удобрениями 15 тысяч гектаров 
озимых.

Наилучших результатов до
бился «крылатый экипаж», где 
командиром Р. В. Бирюков, 
вторым пилотом Н. П. Брыга- 
лин, авиатехником Г: Ф. Мур^ 
зинцев и авиамехаником А. И. 
Леонов. Ими произведена 
воздушная подкормка посевов 
на площади 7.032 гектара.

Сейчас коллектив Томского 
аэропорта начал подготовку к 
проведению весенне-летних 
авиахимических работ. Объем 
большой — 120 тысяч гекта
ров. Зона действий — колхо
зы и Совхозы Томской обла
сти, а также. Алтайского края.

Г. ВТОРОВ.

они руководствуются этим стран
ным принципом: незаконно, но
справедливо. Что это за справед
ливость, судите сами, читатель.

Около десяти лет назад семья 
Анопа поселилась в доме >6 22-а 
по улице Розы Люксембург. За
няли одну комнату. Добиваясь 
вселения сюда, Андрей Иосифо
вич заверял и даже, по свиде
тельству председателя пристанко- 
ма профсоюза II. Чернявского, 
подтвердил письменно, что комна-

В детали он не вдается. А они 
очень красноречивы. Письма Ев
докии Родиной в прокуратуру и 
в пристанские общественные ор
ганы — это крик о помощи. Не 
стану перечислять все те мелкие 
уколы и удары, которыми щедро 
награждали свою соседку Анопы. 
Назову лишь самое существен
ное: для Евдокии Ивановны был 
установлен строгий казарменный 
режим. Если она, например, за
держивалась где-нибудь после 
восьми часов вечера, ей предо-

РАЗДУМЬЯ НАД ПИСЬМАМИ

та вполне устраивает его и про
сить расширения жилплощади он 
не будет. Но прошло некоторое 
время, и Андрей Иосифович на
чал хлопотать, чтобы ему разре
шили занять и вторую комнату в 
той же квартире. Хлопотать ни
кому не возбраняется, да вот бе
да: комната, на которую наце
лился Андрей Иосифович, была 
занята — в ней жила семья 
грузчика Иванова.

Однако для Анопа это обстоя
тельство не являлось роковым. 
Вскоре Иванов пришел в пристан- 
ком и заявил:

— Вяжите меня — я хулиган: 
поднял руку на соседку. Довели. 
На скамью подсудимых из-за 
Анопов попадать не желаю, а 
потому ухожу на частную квар
тиру.

И ушел. Его комнату заняли 
Анопы.

Их победоносное наступление 
продолжалось. В третьей комна
те жила Евдокия Ивановна Роди
на, молодой специалист, ударник 
коммунистического труда.

— Когда она ушла, мы заня
ли и ее комнату, — повествует 
Аноп с бесстрастным видом Не- 
стора-летописца.

ставляли выбор: либо ночевать у 
знакомых, либо лезть в окно.

Анопов предупреждала адми
нистрация, порицал жилищно- 
коммунальный отдел, осуждало 
общественное мнение. А они про
должали выталкивать соседку с 
вожделенной жилплощади. Вы
толкнули—и оккупировали осво
бодившуюся комнату.

— Конечно, незаконно. Но —
справедливо: наша семья нуж
дается в расширении жилплоща
ди, — заявляют супруги Аноп.

Молодой специалист Лысенко, 
получивший ордер на занятую 
Анопами комнату, вообще не име
ет крыши над головой. Что ж, 
выходит, его притязания • 
справедливы? О, нет, Анопы это
го не утверждают. Об этой сто
роне дела они вообще предпочи
тают не упоминать...

— Неужели я не имею права 
на такую квартиру, которая уст
раивала бы мою семью? — зада
ет риторический вопрос Ирина 
Швардленко, работница комбина
та бытового обслуживания «Ре
корд». Она тоже самовольно за
няла освободившуюся 
комнату.

Ответим ей вопросом на воп
рос: неужели рабочий того же 
комбината Владимир Швиндт с 
семьей не имеет права хоть на 
комнату?

В. Швиндт живет на частной 
квартире, платит домовладельцу 
25 рублей в месяц. И правильно 
поступил местный комитет ком
бината, предоставив комнату ему, 
а не И. Швардленко — он нуж
дается больше.

— Несправедливо, — твердит 
И. Швардленко и упорно отра
жает атаки тех, кто пытался ее 
выселить.

У этих людей странное поня
тие о справедливости. Они знают 
одно: их семья имеет право на 
расширение жилой площади, ста
ло быть, что тут толковать? Да
вай дополнительные метры, а

нет — мы сами возьмем. Не хва
тает жилья, кто-то нуждается 
больше—какое им дело до все
го этого? Другие пусть устраива
ются, как хотят.

Если тебе холодно, сними с 
прохожего шубу — так они по
нимают справедливость. Прохо
жему холодно? Это их не касает
ся. А если их самих разденут на 
морозе? О, это, разумеется, бу
дет величайшей несправедли
востью — потому что невыгодно 
им. Справедливость они считают 
своей личной собственностью. И 
когда им напоминают, что их по
ступки противоречат решениям 
коллектива и законам советского 
общества, они отмахиваются:

— Чепуха! Незаконно, но... 
справедливо.

Вл. ЗУЕВ.

С п о р т  Т О Н  З А Д А Ю Т  
О М С К И Е  С П А Р Т А К О В Ц Ы

Российский совет общества 
«Спартак» разыгрывает в Томске 
первенство по лыжному спорту. В 
программу соревнований входят 
гонки на 5, 15, 30, 20 и 10 кило
метров и эстафеты. В наш город 
приехали спортсмены из Тюмени, 
Омска, Новосибирска, Кемерова и 
Алтайского края.

Позавчера около пятидесяти 
лыжников приняли старт на 15 
километров. Победил спортсмен 
под номером «20». Это был тю
менский мастер спорта Н. Аржи- 
лов. Он прошел дистанцию за 48 
минут 21 секунду. На одну мину
ту 10 секунд отстал от него ма

стер из Новосибирска И. Мерзля
ков. Третьим был его товарищ по 
команде Е. Глинский.

Гонщицы соревновались на 
5-километровой трассе. Здесь тоже J 
определилась «мастерская» трой
ка призеров, соответственно: 
В. Чернова (Омск), Р. Соловьева 
(Омск) и Л. Даниленко (Томск).

После первого дня соревнова
ний впереди омичи, на втором ме
сте тюменцы, на третьем — томи- і 
чи, проигравшие им лишь 5 очков.

Вчера состоялись эстафетные 
гонки. Соревнования продолжа
ются.

Н. АЛЕКСЕЕВ.

рядом
В спорте нет каникул

- >  ♦ —«г-

« Н а ш а  т е т я  П о л я »
Третий год ремонтно-механи

ческий цех завода «Сибэлектро- 
мотор» получает паспорт сани
тарного благополучия. Здесь 
всегда чистота и порядок. «Ко
нечно, и сами рабочие пекутся, 
но без нашей тети Поли вряд ли  
было бы так чисто»,  —  говорит 
председатель цехкома Г. К. Чер
нышов.

Тетя Поля  —  так ласково на
зывают ее в цехе. Она первой по
является на работе. Целый день 
она за делом: то стружку от стан
ков убирает, то протирает окна, 
то поливает цветы, то подметает 
полы. Минутки не усидит на ме
сте. Не всякая хозяйка следит 
так за своей квартирой.

И так двадцать с лиш ним  лет! 
С тех пор, как приехала в Томск 
в первый год войны с эшелоном  
эвакуированны х из Москвы, ра
ботает в ремонтно-механическом 
бессменно.

В мае Пелагее Николаевне 
Потаниной исполнится 55 лет. По
ра на отдых, однако чувствует
ся, что этой женщине со скром
ной профессией трудно будет без 
цехового коллектива. Уж очень 
для нее дорого все, что связано с 
предприятием, товарищами по 
труду.

Е. ПОНОМАРЕНКО. _
На снимке П Н. Потанина.

Фото Ф. Хитриневича,

...Белоснежную целину на окраине 
Басандайки рассекла лыжня. Стро
гую тишину леса нарушили детские 
голоса. 60 юных спортсменов вышли 
на старт первенства области среди 
детских спортшкол. В соревновани
ях приняли участие восемь команд 
из Томска, Асина, Колпашева.

Взмах флажка—и через каждую 
минуту на дистанцию уходила пара 
за парой. Когда вступили в борьбу 
последние две лыжпицы, участница 
под номером «9» уже оказалась у 
финиша.

І2  минут 36 секунд хватило Наде 
Тарадановой, чтобы пройти 3 кило
метра и стать чемпионкой области. 
Сильнейшим среди юношей на 5-ки-
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Более ста неболь
ших катеров из пла
стических масс постро
или рабочие и специа
листы Стрельнинской 
судоверфи Ленинград
ского совнархоза. На 
Выставке достижений 

хозяйства 
Москве де

монстрируется такое 
судно. Его корпус, це
ликом отлитый из 
стеклопластика, обла

дает большой проч
ностью. Испытания по
казали хорошие ре
зультаты.

Там же, на Стрель
нинской судоверфи, 
выпускаются пласт
массовые шлюпки для 
выполнения гидрогра
фических работ в Арк
тике. Кроме двух пас
сажиров, этот неболь
шой транспорт вмеща
ет четверть тонны гру
за. Он способен пре
одолевать большие рас
стояния на воде и ле
довом поле: дно этой

шлюпки оснащено по
лозьями.

Пластмассовыми су
дами пополняется и 
рыболовецкий флот. В 
1964 году будет спу
щен на воду 350-тон
ный траулер, сооружа
емый сейчас из стекло
пластика на одном из 
ленинградских пред
приятий.

Десятки небольших 
пластмассовых судов 
выпустили также пред
приятия Министерства 
речного флота РСФСР. 
В их числе 10-местный 
моторизованный катер, 
15-тонный грузовой 
теплоход, предназна

ченный для плавания 
по мелководным рекам, 
и пассажирский тепло
ход на 65 мест.

Практика показала, 
что все суда, постро
енные из пластических 
масс, намного прочнее 
и легче обычных реч
ных транспортов, они 
могут брать в рейс 
больше грузов. Серий

ная их постройка обхо
дится гораздо дешев
ле, чем из металла и 
дерева. Пластмассовые 
корабли долговечны.

Большие экономиче
ские выгоды извлека
ют предприятия, орга
низовавшие изготовле
ние пластмассовых де
талей для кораблей 
взамен металлических. 
Так. на двух заводах 
министерства морского 
флота — Одесском 
судоремонтном № 1 и 
Бакинском имени Па
рижской Коммуны соз
даны специализирован
ные участки. Их кол
лективы изготовили 
уже 400 тысяч изде
лий из синтетических 
материалов для осна
щения транспортных 
кораблей. В результа
те сбережено для на
родного хозяйства свы
ше ста тонн цветных 
металлов.

Пластмассовые дета
ли более надежны. На
пример, трубопроводы 
судовых систем, сде-

заоопсшооопС

ланные из химических 
продуктов, служат в 
два—три раза дольше, 
чем стальные. Поли
этиленовый гребной 
винт буксира «Девиа- 
тор» более полутора 
лет работает без ре
монта. Такими винта
ми сейчас оснащаются 
суда Каспийского па
роходства.

Для химии на судо
строительных и судо
ремонтных предприя
тиях — большой про
стор. Из полиэтилена, 
винипласта, стеклопла
стиков скоро будут из
готовляться разнооб
разные трубы для су
довых систем, армату
ра, сборные детали для 
надпалубных соору
жений. В 1964 — 1965 
годах будут пущены 
специализирова н н ы  е 
химические заводы, ко
торые обеспечат судо
строительную и судо
ремонтную промышлен
ность высокоэкономич
ными материалами.

(Корр. ТАСС).

Из зала суда

О С В О Б О Ж Д Е Н Ы  Д О С Р О Ч Н О
В. Г. Татаринцев, И. А. Цвет

ков и Л. Г. Соломатина были осуж
дены по Указу «Об усилении борь
бы с лицами, уклоняющимися от 
общественно полезного труда и 
ведущими антиобщественный, па
разитический образ жизни». Их 
выслали в Асиновский район и 
трудоустроили в колхозе «1-е Мая». 
С самого начала они добросовест

но работали, за ними не было за
мечаний и в быту.

Общее собрание сельхозартели 
ходатайствовало перед Асинов- 
ским районным народным судом о 
досрочном освобождении отбываю
щих наказание. Ходатайство удов
летворено. И. А. Цветков решил 
остаться в Сибири, вступил в кол
хоз,

В. ВЕДЮШЕНКО.

ПОГОДА

15 января по Томской области 
ожидается облачная погода, снег, 
метель, ветер юго-западный. 
10— 15, местами до 17 метров в 
секунду, температура 7 — 12 гра
дусов мороза.

16— 17 января—облачно, с про
яснениями, временами снег, мете

ли, ветер юго-западный, 7 —12 
метров в секунду, температура 
ночью 12— 17 градусов, днем — 
9 — 14 градусов мороза: в конце
срока на севере области пониже
ние температуры ночью до 2 5 —30 
градусов, днем — до 2 0 —25 гра
дусов мороза.

лометровой трассе был Виктор По
пов.

Эстафетные гонки выиграли 
команды детской спортшколы № 1 
города Томска. Юные воспитанники 
этого коллектива заняли в соревно- 
ваниях общие первое и второе ме- > 
ста. Третьими призерами оказались 
аоиновцы.

По итогам этих состязаний была 
скомплектована сборная области.
В нее вошли Н. Тараданова, Л. Кра
совская, Т. Кайгородова, Л. Цеханов- J 
ская, Г. Арляпов, В. Абалтусов, , 
Ю. Иванов и В. Попов. Им предстоя
ло выступать в Тюмени на всерос
сийских соревнованиях по лыжному , 
спорту среди учащихся детских , 
спортшкол.
>,.Два дня над излюбленным местом 1 
тюменцев—в спортивном городке Ка- 1 
менке не угасал символичный огонь. 
Право зажечь его на торжественном 1 
параде, посвященном открытию со- * 
ревнований, было предоставлено 
прошлогодней победительнице то
мичке Наде Тарадановой.

Закончился парад. Небольшая 
разминка. Последние приготовле- , 
ния. Вот дан старт юным гощцицам 
на 3 км. Теперь вол пение охваты
вает болельщиков.

12 мин. 54 сек. — время старто- 1 
вавшей в первой паре представи
тельницы Тюменской области. Фи- 1 
нишируют омички и иркутянки, де- 1 
вочки из Оренбурга и Кургана. Луч- * 
ший результат уже 12 мин. 35 сек.

Где же Надежда Тараданова?
Заканчивает дистанцию Н. Садю- \ 

хина из Омска — 12 мин. 34 сек.
Следом за ней стремительно при

ближается к финишу Н. Тарадано
ва. 12 мин. 15 сеж. — объявил судья- 
информатор.

Так томичка Н. Тараданова снова 
сохранила за собой звание чемпи
онки во всероссийских соревновани
ях среди учащихся детских спорт
школ.

На второй день состоялись эста
фетные гонки.

Когда подвели итог состязаний, | 
команда юных томичей вышла на 
третье место, пропустив вперед оми
чей и тюменцев.

Коллективы и участники, завое
вавшие призовые места, награждены . 
дипломами Министерства просвеще- , 
ния РСФСР. Такой же награды удо- , 
стоен преподаватель детской спорт- , 
школы № 1 г. Томска В. С. Хидьке- , 
вич, вложивший немало труда 
подготовку команды.

Юные спортсмены продолжают , 
тренировку. В спорте не бывает ка
никул.

Б. АНДРЕЕВ, 
мастер спорта.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

16 ян в ар я  — «Гордячка* 
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал  — «Куклы см ею т
ся» — 9, 10-35. 12-10. 13-45.
15-30. 17-15, 19. 20-45. 22-30. 
Малый зал  — «Анна на шее» —
9- 30. 11-15, 13. 14-45. 16-30, 18-15, 
20, 21-45. Дети до 16 л ет  не до
пускаю тся.
Зал  кинохроники — «Здесь ж ил 
Ленин» — 9, 11-40. 14-20, 17.
19-40. «За рам пой — Америка»-—
10- 20, 13, 15-40. 18-20. 21, 22-20.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Зелены й зал  — «Куклы см ею т
ся» — 9. 10-4о, 12-30, 14-15, 16. 
17-45, 19-30, 21-15.
Голубой зал  — «К оварство и лю
бовь» — 9, 11-15, 13-30. 15-45,
18. 20-15, 22-30.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал — «Три плюс два»
— 9-40. 11-30. 13-20. 15-10. 17-10.
19. 20-50, 22-40.
Малый зал  — «Бабетта идет на
войну» -— 9-40, 11-30, 13-20. 15-10, 
17-10. 19, 20-50, 22-40.

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

— «Кошкин дом», «В некотором 
царстве», «Ж елезны е друзья»  — 
9. 11-50. «Улица космонавтов» —

— 10-15. 
не быть»
2 2 .

13-05, 14-40. «Бы ть или 
— 16-15, 18-10, 20-05.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Планета бурь» — 17 час.
«Мир входящ ем у» — 19 час.

КЛУБ Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Любовь и слезы » — 18, 20.
22. Дети до 16 лет  не допуска
ю тся.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
СРЕДА, 15 ЯНВАРЯ 

18.30. «М олодежный час. Дай ру 
к у , товари щ  завод!» (П освящ ается 
делам  и ж изни рабочей  молодежи 
Томска). 19.30. Репортаж . «У лесору
бов П рикетья». 19.40. «В студию  при
ш ло письмо*. Концерт! 20.10. Телеви
зионны е новости, 20.25. О бъявления. 
20.30. С пектакль «Дон С езар де Ба- 
зан». По окончании  — телевизион
ны е новости и «И зучаем английский 
язы к* .

Томский приборостроительный 
техникум объявляет набор на под
готовительные курсы.

Принимаются лица, имеющие 
образование в объеме неполной 
средней школы.

Адрес техникума: г. Томск, ули
ца Студенческая, 41. 2 —.1
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ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ 
КИНОФИЛЬМОВ□ □□ а

о с 16 января выпускает на экраны области новую киноповесть 8
□ Dг. Шайка бритоголовых"
й о
g Производство киностудии «ДЕФА» (ГДР).
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Комбинат «Рекорд» в ателье
№  1 (г. Томск, улица Герцена, 
13-а) организовал цех по пошиву 
предметов санитарной галантереи 
для женщин.

Пошив производится из мате
риала ателье и заказчика.

Прием заказов производится 
ежедневно с 11 до 19 час. (кроме 
вторника).

Здесь же производится прием 
заказов на пошив и ремонт муж
ских сорочек. 2 — 1

Ленинскому отделению Госбан
ка требуются: кредитный инспек
тор, кассиры, курьер-экспедитор.

Обращаться: г. Томск, улица
Пушкина, 34.

Томскому автомобильно-дорож
ному техникуму требуются секре
тарь учебной части и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 115, телефон 
21-05. 2 — 1

Томскому пивоваренному заво
ду требуются инженер-механик и 
электрик.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 46. 2 — 1

Ш естерина П олина И вановна, про
ж и ваю щ ая в г. Томске, улица Боль
ш ая П одгорная, 39, воэбуж дает дело 
о расторж ени и  б рака с Ш естерины м 
Иваном Гавриловичем , прож иваю щ им  
там  же.

Дело будет р ассм атр иваться  в н а 
родном суде Л енинского района 
г. Томска.

Коллектив Томского отделе
ния ордена Ленина института 
«Теплоэлектропроект» с глубо
ким прискорбием извещает о 
смерти начальника сектора 
генплана и транспорта

ИВАНОВА 
Виктора Ивановича

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близким 
покойного.

Л атка Там ара Н иколаевна, прож и
ваю щ ая в г. Томске, поселок Д зер
ж инский. улица П етровская , 65, 
возбуж дает дело о расторж ени и  б р а
к а  с Л атка Н иколаем П авловичем, 
прож иваю щ им  в г. Томске, поселок 
Д зерж инский, улиц а Ново-Логовая, 
65.

Дело будет р ассм атр иваться  в  н а
родном суде К ировского района
г. Томска.

К улты ш ева Вера И вановна, про
ж и ваю щ ая в г. Томске, улиц а Даль
не-К лю чевская, 101. возбуж дает дело 
о расторж ени и  б рака с К ултыш евым 
Яковом М ихайловичем.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в на
родном суде Л енинского района 
г. Томска.

Телефоны : ред акто р а — 37-37, з а 
м естителя редактора — 51-75, зам е
стителя р ед а кто р а — 42-44, ответ, 
се кр е та р я  — 31-19, се кр е та р и а та
— 42-40, отделов: идеологического
— 47-45 и 42-46, пром ы ш ленного  и 
партийной  ж изни  — 37-75, сельскохо
зяйственного  и партийной  ж изни  — 
37-39. советсиого  строи тельства  и бы 
та  — 37-77 писем и раб селькоров
ской сети  — 37-38 и 31-47, и нф орм а
ции — 51-61. зам . зав . издательством

— 52-23, бухгалте
рии и отдела объ
явлений — 37-36, 
стен ограф и стки  — 
52-02.

Г. Томен, 
граф и  здата .
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